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Governador Ronaldo Caiado e Gracinha Caiado, coordenadora do Goiás 
Social,  anunciam editais que buscam fortalecer a tradição carnavalesca 
em Goiânia e em 20 municípios do estado. Medida visa gerar empregos 

no segmento turístico. Página 8

Carnaval terá 
recursos para 

bloquinhos

Lula admite que pode 
ficar fora das eleições 
Presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) disse a ministros 
que pode não ser candidato à reeleição em 2026. Essa é 
a primeira vez que Lula admite a possibilidade de ficar de 
fora da corrida ao Palácio do Planalto. Segundo relatos, 

petista afirmou que a decisão dependerá da “vontade de 
Deus”. Página 10

Licitação conectará 125 municípios das regiões Norte, Nordeste, Região 
Metropolitana de Goiânia e Entorno do Distrito Federal através de rede de fibra 

óptica de alta capacidade. Página 4

Primeira etapa do "Goiás 
de Fibra" terá investimento 

de R$ 500 milhões

Nove vítimas de 
estupro por hora

Dados do Ministério da Justiça e Segurança Pública 
mostram que Brasil teve ao menos 78.395 casos de 
estupro em 2024, o que resulta em média de nove 

ocorrências por hora. Dentre as vítimas, a grande maioria é 
de mulheres, com 67.820 registros. Página 2

História econômica dialoga com trajetória construída pelo Brasil no Oscar desde anos 
1960 até possível indicação de “Ainda Estou Aqui”, nesta quinta-feira, 23. Em 1999, 

última vez que estivemos no prêmio internacional, País vivia abertura da economia de 
Fernando Henrique Cardoso. Página 11

Economia dialoga com 
trajetória do Brasil no Oscar

Vila Nova e Goiás 
no Serra: torcidas 

ainda sem definição

Clássico Vila Nova x Goiás será no Serra Dourada. Partida, 
válida pela 6ª rodada, está marcada para início de 

fevereiro. Mandante do jogo é o Vila, mas a possibilidade 
do confronto entre as duas torcidas depende de acordo 
dos clubes, MPGO e forças de segurança. Clássico, por 
questão de segurança, é disputado com torcida única 

desde o fim de 2017. Vila Nova joga hoje à noite contra 
o Goianésia no encerramento da 3ª rodada do Goianão. 

Página 3
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Brasil registra nove 
vítimas de estupro 
por hora em 2024

Dados do Ministério da Justiça e Segurança Pública 
mostram que o Brasil teve ao menos 78.395 casos de 

estupro em 2024, o que resulta em uma média de 
nove ocorrências por hora

Folhapress

Dados do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
mostram que o Brasil teve ao 
menos 78.395 casos de estupro 
em 2024, o que resulta em uma 
média de nove ocorrências por 
hora.

Dentre as vítimas, a grande 
maioria é de mulheres, com 
67.820 registros. Já 9.676 víti-
mas são do sexo masculino. Os 
registros não informaram o gê-
nero de 899 pessoas.

Os estupros aumentaram 
em ao menos 11 estados de 
2023 a 2024, com destaque para 
Paraíba, Amazonas, Amapá e 
Tocantins. Na Paraíba, o cresci-
mento foi de 103,48%, passan-
do de 575 para 1.170 casos no 
período.

Em nota, a Polícia Civil do 
Amazonas disse que o aumen-
to é reflexo do fortalecimento 
das ações policiais e do cresci-
mento no volume de denúncias 
feitas pela população, motiva-
do pela confiança no trabalho 
desempenhado pela força de 
segurança. Paraíba, Amapá e 
Tocantins também foram pro-
curados, mas não responde-
ram.

O número de casos deve ser 
ainda maior, já que São Paulo, 
Rio de Janeiro, Alagoas e Rorai-
ma ainda não enviaram os da-
dos de dezembro de 2024. Em 
2023, foram registrados pelo 
sistema 82.191 estupros.

O ministério informou que o 
envio das informações cabe às 
secretarias de Segurança Públi-
ca dos estados e do Distrito Fe-
deral. A pasta atua recebendo 
e validando os dados de forma 
eletrônica em parceria com os 
entes federados.

Feminicídios
Os dados mostram ainda 

que pelo menos 1.400 pessoas 
foram vítimas de feminicídio 
no Brasil, com aumento regis-
trado em dez estados. Roraima, 
Piauí e Maranhão lideram o 
ranking, com crescimentos de 
50%, 443,86% e 38%, respecti-
vamente.

Os estados foram procura-
dos, mas não se manifestaram. 
Em 2023, foram registrados 
1.449 feminicídios.

A coordenadora institucio-
nal do Fórum Brasileiro de Se-
gurança Pública, Juliana Mar-
tins, disse que os dados devem 
ser ainda maiores pois crimes 

relacionados a violência sexual 
costumam ser mais subnotifi-
cados.

Ela aponta que o aumento 
nos casos pode refletir tanto 
um crescimento real dos regis-
tros quanto uma melhoria na 
coleta e no registro das infor-
mações.

"O crime sexual é permeado 
por uma série de questões. Em 
muitos casos eles não chegam a 
ser registrados. As vítimas, em 
muitos casos, têm dificuldade 
de denunciar, confiar na polí-
cia ou na Justiça. Não raro, elas 
são julgadas pela violência que 
sofreram", diz.

Martins destaca que a sub-
notificação também atinge os 
casos de feminicídio. No Brasil, 
muitos são reconhecidos ape-
nas quando ocorrem em con-
texto doméstico, com caracte-
rísticas de violência praticada 
por companheiros ou ex-com-
panheiros. Porém, a lei é mais 
ampla do que essa definição.

Legislação
Em 2024, o Congresso apro-

vou a lei que transforma o fe-
minicídio em um tipo penal 
autônomo, em vez de mantê-lo 
como qualificador do homi-
cídio. Além disso, a pena foi 
aumentada para até 40 anos, e 
o texto impede que autores de 
crimes contra mulheres ocu-
pem cargos públicos.

Martins defende a impor-
tância de conscientizar a popu-
lação e treinar profissionais de 
segurança para desenvolverem 
um olhar sensível às questões 
de gênero e suas especificida-
des. Ela afirma que reverter 
essa realidade é um desafio, já 
que os crimes de gênero estão 
enraizados na cultura patriar-
cal e machista, que sustenta a 
ideia de inferioridade e subju-
gação das mulheres.

Os dados do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública fa-
zem parte do Sinesp Validador 
de Dados Estatísticos, platafor-
ma que reúne índices de cri-
minalidade repassados pelos 
estados. A pasta lançou a ferra-
menta em dezembro de 2023.

No geral, o balanço revela 
uma redução no número de 
assassinatos no Brasil, conside-
rando homicídios dolosos, fe-
minicídios, latrocínios e lesões 
corporais seguidas de morte. 
Em 2024, o Brasil registrou 
38.075 casos, contra 40.768 ho-
micídios do ano anterior.

Dentre as vítimas, a grande maioria é de mulheres, com 67.820 registros

Traficante toma carro de 
mulher que pegou cocaína 

para cheirar com amiga

Um acusado de tráfico de 
drogas foi preso em Morrinhos, 
na região sul de Goiás, após 
tomar o carro de uma mulher 
que havia pego algumas por-
ções de cocaína com ele. A ví-
tima decidiu procurar a polícia 
depois de ser ameaçada, e ter 
o carro retido, mesmo já tendo 
pago um alto valor, pela droga 
adquirida.

Agentes da Delegacia de 
Polícia de Morrinhos foram 
procurados no início da sema-
na por uma mulher, que mora 
em Aparecida de Goiânia, que 
afirmou estar sendo extorqui-
da por um traficante. Em de-
poimento, ela relatou que no 
domingo passado, ao visitar 
uma amiga na cidade, deci-
diu procurar o traficante, com 
quem pegou algumas porções 
de cocaína.

No momento em que foi co-
brada, porém, a mulher relatou 
ter se lembrado que não tinha 
dinheiro, ocasião em que teve 
seu veículo, modelo Fiat Palio, 
retido pelo traficante, que após 
ameaçá-la, obrigou que as 
chaves fossem entregues a ele. 
No dia seguinte, a mulher diz 
ter retornado, e repassado R$ 
1.000 ao traficante, que, após 
pegar o dinheiro, a expulsou 
do local, e afirmou que só de-
volveria o carro caso ela pagas-
se ainda mais.

No momento em que foi 
abordado, o denunciado esta-
va circulando com o carro da 
vítima. Na casa dele, os agen-
tes da PC encontraram várias 
porções de drogas, uma balan-

ça de precisão, e uma grande 
quantidade de dinheiro em es-
pécie, que, apuraram os agen-
tes, havia sido obtido com a 
venda de drogas.

Além do crime de tráfico, o 
homem, que não teve a iden-
tidade revelada, também foi 
autuado por extorsão. A polícia 
não informou se ele já possuía 
outros antecedentes criminais.

Abadia de Goiás
Também nesta semana, 

policiais civis prenderam dois 
acusados de comandar o trá-
fico de drogas em Abadia de 
Goiás, cidade que fica na re-
gião metropolitana da capital. 
Os suspeitos, que também não 
tiveram as identidades revela-
das, vinham sendo monitora-
dos desde o final do ano pas-
sado.

Na casa de um dos investi-
gados, os agentes encontraram 
uma considerável quantidade 
de drogas, balança de precisão, 
e sacos plásticos usados para 
embalar os entorpecentes. Em 
virtude disso, o jovem, de 21 
anos, acabou autuado, em fla-
grante, por tráfico.

Um segundo acusado, de 18 
anos, também foi preso pre-
ventivamente. De acordo com 
a PC, o tráfico de drogas em 
Abadia de Goiás tem fomenta-
do vários outros crimes, como 
furtos, roubos e receptações. A 
expectativa é que com a prisão 
dos dois investigados por trá-
fico, estes delitos apresentem 
uma redução significativa, já 
nos próximos dias.

Operário é 
assassinado dentro 
de obra do Exército

A discussão com um colega 
que já teria chegado ao trabalho 
alterado culminou com a morte 
de um homem de 43 anos, em 
Formosa, cidade goiana que fica 
no Entorno do Distrito Federal. 
Autor e vítima, que não tiveram 
as identidades reveladas, eram 
funcionários de uma empresa 
terceirizada, e trabalhavam em 
uma obra dentro do Forte de 
Santa Bárbara. O autor do cri-
me, que usou uma enxada para 
desferir vários golpes na cabe-
ça da vítima, já foi identificado, 
mas não havia sido preso, até 
o início da noite de ontem. O 
Exército Brasileiro disse que está 
colaborando, e que acompanha 
a investigação, conduzida pela 
Polícia Civil de Goiás.

Câmera flagra 
estupro de mulher 
em Goianésia

O que seria apenas mais uma 
noite de diversão terminou em 
agressões, e no estupro de uma 
mulher que mora em Goiané-
sia, cidade que fica na região do 
Vale do São Patrício. Pouco tem-
po após sair de um forró, ela foi 
agarrada e estuprada em um lote 
baldio, no Bairro Nossa Senhora 
da Penha. Com a ajuda de ima-
gens de uma câmera de segu-
rança, policiais militares pren-
deram o autor, que alegou ter 
sido a relação consensual, mas 
não conseguiu explicar porque 
arrastou a mulher à força, e tam-
bém a agrediu. Os PMs também 
recuperaram um celular que o 
maníaco roubou da vítima, e 
que teria dado para um trafican-
te, para quem estava devendo R$ 
50. A identidade do estuprador, e 
de um homem que também foi 
autuado em flagrante, mas por 
receptação, após ser flagrado 
com o celular da vítima, não fo-
ram revelados.

Suspeito de tráfico 
morre em confronto 
com a PM

Cinco peças de maconha e 
uma balança de precisão foram 
apreendidas pela Polícia Militar 
após uma ocorrência registra-
da como confronto em Senador 
Canedo, na região metropoli-
tana de Goiânia. A abordagem 
ao suspeito, que estava em uma 
moto com as luzes apagadas, foi 
realizada por militares da For-
ça Tática do 27º BPM, no Bairro 
São Francisco. Segundo a cor-
poração, além de não atender à 
ordem de parada, o motociclista, 
que não teve a identidade reve-
lada, atirou com um revólver 
calibre 38 contra a equipe. Bale-
ado no revide, ele morreu antes 
mesmo da chegada do socorro 
médico. A moto que o suspeito 
pilotava, segundo a PM, estava 
com a numeração do chassis 
raspada. A identidade dele não 
foi revelada.
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Goiás já pode 
implantar 
transporte 
hidroviário
Wandell Seixas

Uma iniciativa que tende 
a revolucionar o sistema de 
transportes foi aprovada pela 
Assembleia Legislativa de Goi-
ás. Trata-se implantação de 
rotas hidroviárias num Estado 
banhado por várias bacias hi-
drográficas como o Araguaia, 
Tocantins, Paranaíba, Meia 
Ponte, Almas, entre outras de 
menor porte.

O autor do projeto propon-
do essa resolução é o deputado 
Jamil Sebba Calife, da bancada 
dos Progressistas.  O governa-
dor Ronaldo Caiado sancionou 
sem maiores delongas, após 
dupla aprovação da Assem-
bleia Legislativa, a Lei Estadual 
nº 23.238, de 20 de janeiro de 
2025 (originalmente projeto 
de lei nº 8124/24), acatando a 
ideia do parlamentar goiano.

 Com a iniciativa, Calife 
busca “promover o transporte 
de mercadorias e pessoas por 
meios de hidrovias, para gerar 
uma maior acessibilidade e um 
menor gasto com o transporte”. 
Nos Estados Unidos, por exem-
plo, a integração hidroviária 
com a ferroviária provocou a 
conquista econômica do Oeste. 
O Nilo exerce idêntico papel na 
África.

 Segundo a iniciativa, entre 
as ações a serem contempladas 
estão as de fomentar o comér-
cio, a parceria público-priva-
da, os estudos sobre impactos 
ambientais e a sua diminuição. 
Ademais, objetiva o apoio à 
criação de incubadoras de cria-
ção de hidrovias e o estímulo 
ao sistema hidroviário. Goiás 
é um estado agropecuário por 
natureza, favorecendo com a 
iniciativa um transporte mais 
barato para os insumos, grãos, 
carnes, leite, frutas, hortaliças e 
minérios.

Vegetação queimada no 
Brasil cresceu 79% em 2024
Área atingida por queimadas no Brasil chegou a cerca de 30,9 milhões de hectares 

em 2024, um crescimento de 79% em relação ao ano anterior

Folhapress

A área atingida por queima-
das no Brasil chegou a cerca de 
30,9 milhões de hectares em 
2024 —um crescimento de 79% 
em relação ao ano anterior, 
segundo dados da plataforma 
Monitor do Fogo, do MapBio-
mas, rede colaborativa coor-
denada pelo Ipam (Instituto de 
Pesquisa Ambiental da Amazô-
nia) que monitora o uso da ter-

ra no país.
De acordo com o levanta-

mento, divulgado nesta quarta-
-feira (22), a superfície de terra 
queimada em 2024 foi a maior 
registrada desde 2019, quan-
do começa a série histórica do 
projeto. Da área total atingida, 
73% foram de vegetação nativa.

Para o MapBiomas, os nú-
meros refletem os efeitos de 
um longo período de seca no 
país em 2024 e a formação de 
um El Niño que durou de junho 
de 2023 a junho de 2024. O fe-
nômeno meteorológico pode 
causar períodos de seca e calor 
acima da média no continente 
e aumenta as chances de even-
tos climáticos extremos.

O bioma mais afetado pelo 
fogo foi a Amazônia, o mais ex-
tenso do país. Foram queima-
dos 17,9 milhões de hectares 
no ano passado, o que repre-
senta 58% da área total com 
incêndios no Brasil no período. 
Ali, as florestas foram o tipo de 
vegetação mais prejudicado 
pelas chamas, incluindo as flo-
restas inundáveis.

Cerrado
O segundo lugar no ranking 

dos biomas mais queimados é 
ocupado pelo cerrado, com 9,7 
milhões de hectares atingidos.

"Historicamente, o cerrado 
evoluiu com queimadas natu-
rais, geralmente provocadas 
por raios durante a época de 
chuvas. No entanto, o que te-
mos observado é um aumento 
expressivo do fogo em perí-
odos de seca, impulsionado 
principalmente por atividades 
humanas e intensificado pelas 
mudanças climáticas", diz Vera 
Arruda, pesquisadora do Ipam 
que integra a equipe do Map-
Biomas Fogo, em comunicado.

Segundo o MapBiomas, a 
seca extrema no pantanal em 

2024 deixou a região vulnerável 
às chamas. O bioma foi o ter-
ceiro mais prejudicado pelas 
queimadas, com 1,9 milhão de 
hectares consumidos pelo fogo 
durante o ano.

A mata atlântica, o quar-
to bioma mais atingido pelos 
incêndios, teve 1 milhão de 
hectares afetados pelo fogo —
número maior do que a soma 
das áreas queimadas de 2019 a 
2023, segundo o relatório. Cer-
ca de 70% dos incêndios foram 
registrados em áreas agropecu-
árias, mas as chamas acabaram 
atingindo também áreas natu-
rais.

A caatinga, com 330 mil hec-
tares queimados, e o pampa, 
com 3.400 hectares alcançados 
pelas chamas, foram os biomas 
menos atingidos pelo fogo em 
2024.

Regiões mais afetadas
Cerca de 24% das queima-

das no Brasil no ano passado 
(7,3 milhões de hectares) acon-
teceram no Pará, o que coloca 
o estado como o que teve o 
maior número de incêndios 
em vegetação registrados. Mato 
Grosso (6,8 milhões de hecta-
res) e Tocantins (2,7 milhões de 
hectares), ocupam a segunda 
e a terceira posição, respecti-
vamente, entre os estados com 
mais queimadas em 2024.

Os dados do MapBiomas so-
mam-se agora ao levantamen-
to do programa BD Queimadas, 
do Inpe (Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais), divulga-
do no início de 2025. De acordo 
com o relatório, que afere o nú-
mero de incêndios, foram regis-
trados mais de 278 mil focos de 
fogo no país durante o ano de 
2024, pior número desde 2010, 
quando houve 319.383 ocor-
rências. O aumento em relação 
ao ano de 2023 foi de 46%.

Cerrado, segundo lugar no ranking dos biomas, teve 9,7 milhões de hectares queimados

Vila Nova x Goiás no 
Serra com torcidas, 
ainda sem definição
Bruno Garcia 

O clássico Vila Nova x Goiás 
tem "novo" palco definido: o 
estádio Serra Dourada. A prio-
ri, a partida, válida pela 6ª ro-
dada, está marcada para o dia 
02/02, às 21h.

O Colorado é o mandante 
e solicitou a mudança junto a 
Federação Goiana de Futebol. 
Existe a possibilidade do con-
fronto com as duas torcidas, no 
entanto, até o momento, ape-
nas a torcida vilanovense está 
confirmada.

Para que ambas as torcidas 
possam estar presentes, os clu-
bes devem fazer um acordo e 
buscar uma autorização com a 
segurança do estádio.

Esta possibilidade depende 
ainda do Ministério Público de 
Goiás e das forças de segurança 
pública do estado.

O último jogo entre as equi-
pes no templo do futebol goia-
no ocorreu em 2018, com triun-
fo por 3 x 1 do Tigrão. De lá pra 
cá, as equipes mandaram os 
clássicos nos estádios Serrinha 
e OBA.

O Vila Nova enfrenta, nesta 
quinta-feira, 23, o Goianésia 
pela 3ª rodada do Goianão.

Goiânia anuncia 
três reforços para 
sequência do 
campeonato
Bruno Garcia 

O Goiânia Esporte Clube 
apresentou oficialmente três 
novas contratações na tarde 
desta terça-feira, 21, para a se-
quência do Goianão.

Os atacantes Augusto Neto 
e Marcelinho Júnior e o volante 
Vitor Graziani já fazem parte do 
elenco. Os dois primeiros estão 
regularizados e já podem estre-
ar hoje, 22, no clássico GO-GO.

O meio campista de 20 anos 
está emprestado pelo Vila Nova 
até o fim do Campeonato Goia-
no. O jovem foi capitão do Tigre 
na Copinha 2025.

Já Marcelinho, de 22 anos, 
estava no Treze da Paraíba des-
de 2020. O profissional atua 
como ponta esquerda, mas 
também como centroavante.

Augusto Neto, de 28 anos, 
chega para lutar pela camisa 9. 
Em 2016, surgiu no Fortaleza 
e por último estava no futebol 
asiático.

COMUNICAÇÃO GOIÂNIA

DOUGLAS MONTEIRO/VNFC
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Senador Canedo realiza 5ª Conferência 
do Meio Ambiente com foco no clima

Goiatuba celebra 94 anos: “história de superação
e vitórias”, destaca deputado Adriano do Baldy

Redação

A 5ª Conferência Nacional 
do Meio Ambiente de Senador 
Canedo, realizada na terça-fei-
ra, 21,  no Auditório do Paço 
Municipal, teve como tema 
"Emergência Climática: o De-
safio da Transformação Ecoló-
gica". O evento contou com a 
participação ativa da comuni-
dade, que contribuiu na formu-
lação de propostas e na eleição 
de delegados para a etapa esta-
dual.

Durante a abertura, o pre-
sidente da Agência Municipal 
de Meio Ambiente, André Rios, 
destacou o propósito da confe-
rência e o papel fundamental 
de cada participante na trans-
formação ambiental. "Este 
encontro reúne pessoas de di-
ferentes setores da sociedade 
para criar um espaço colabo-

rativo de debate. Acreditamos 
que cada um de vocês é agente 
de mudança. Juntos, podemos 
construir uma comunidade 
mais verde, justa e sustentável."

Organizada pela Amma, a 
conferência reuniu cidadãos, 
especialistas e representantes 
de diversos setores. Os parti-
cipantes se concentraram em 

cinco eixos temáticos: mitiga-
ção, adaptação e preparação 
para desastres, transformação 
ecológica, justiça climática, 
governança e educação am-

biental. A ampla participação 
popular foi um dos destaques, 
garantindo que vozes de dife-
rentes comunidades fossem 
ouvidas e consideradas.

Isabella Lauria, vice-presi-
dente da Amma, enfatizou a 
importância da metodologia 
participativa: "Ouvir a socie-
dade e abrir debates práticos 
geram propostas que tornam 
todos agentes de mudança."

O prefeito de Senador Ca-
nedo, Fernando Pellozo, des-
tacou as ações ambientais já 
realizadas e a importância do 
engajamento contínuo. "Na 
gestão passada, distribuímos 
quase 50 mil mudas para serem 
plantadas em Senador Canedo. 
Isso é ação concreta com im-
pacto real. Ainda temos muito 
a fazer pelo meio ambiente, e a 
presença de cada um de vocês 
aqui hoje é crucial para avan-
çarmos juntos em direção a um 
futuro mais sustentável."

As propostas formuladas 
serão incluídas no Caderno de 
Propostas Estadual e enviadas 
à Comissão Organizadora.

Redação

Na segunda-feira, 21 de ja-
neiro, o município de Goiatuba 
completou 94 anos de emanci-
pação, celebrando uma trajetó-
ria repleta de desafios supera-
dos e grandes conquistas. Para 
o deputado federal Adriano do 
Baldy (PP/GO)  representante 
do município na Câmara Fede-
ral, a data simboliza o esforço e 
o comprometimento de gera-
ções que fizeram de Goiatuba 
uma das cidades mais próspe-
ras da região sul de Goiás, cari-
nhosamente conhecida como 
“princesinha do sul”.

“É um momento de muita 
emoção celebrar com a popula-
ção de Goiatuba esses 94 anos 

de história. Cada desafio en-
frentado pela cidade foi trans-
formado em oportunidade, e 
hoje ela é símbolo de progres-
so, acolhimento e força. Como 
representante deste município 
tão especial, me sinto honrado 
em fazer parte dessa caminha-
da, trabalhando para que Goia-
tuba continue se desenvolven-
do,” destacou Adriano.

O deputado participou das 
comemorações ao lado do pre-
feito Adalberto, da primeira-
-dama Joelma Vieira, do vice-
-prefeito Gabriel, de vereadores 
e lideranças locais. Durante o 
evento, Adriano também fez 
questão de lembrar o trabalho 
do ex-prefeito Zezinho, que 
deixou um legado importan-
te para o desenvolvimento do 
município.

“O ex-prefeito Zezinho rea-
lizou uma gestão marcada pelo 
compromisso com o avanço de 
Goiatuba. Seu trabalho abriu 
caminhos que hoje possibili-
tam o crescimento que celebra-

mos. Essa união de esforços é 
um exemplo que nos inspira a 
continuar lutando pelo futuro 
da nossa cidade,” ressaltou.

Adriano reiterou seu com-
promisso em atuar como pon-
te entre Goiatuba e o Governo 
Federal, buscando recursos e 
investimentos que tragam me-
lhorias concretas para a popu-
lação. “Nosso foco é garantir 
avanços em infraestrutura, 
saúde, educação e todas as áre-
as que impactam diretamente a 
vida das pessoas. Goiatuba tem 
um potencial gigantesco, e va-
mos trabalhar juntos para que 
essa cidade continue brilhan-
do,” concluiu o parlamentar.

A celebração do aniversário 
foi marcada por momentos de 
alegria e reflexão, reafirmando 
a importância de olhar para o 
futuro sem esquecer as raízes 
que construíram a Goiatuba de 
hoje.

Prefeito de Senador Canedo, Fernando Pellozo: "Na gestão passada, distribuímos quase 50 mil mudas para serem plantadas"

Evento que tem ênfase 
na emergência climática 
marca mobilização local 
e propostas de Senador 
Canedo para Conferência 
Estadual

Adriano do Baldy, deputado federal, e moradores: “Momento de muita 
emoção celebrar com a população de Goiatuba 94 anos de história"

Cmei Ceasa amplia horário para atender trabalhadores

Redação

Desde quarta-feira, 22, o 
Cmei Ceasa, na Região Norte 
de Goiânia, passou a receber 
crianças a partir das 4h da ma-
nhã. A iniciativa requerida pelo 

prefeito Sandro Mabel atende 
às famílias de trabalhadores 
do Ceasa, principal centro de 
abastecimento de Goiás, que 
começam suas atividades ain-
da de madrugada. Inicialmen-
te, 17 crianças serão benefi-
ciadas, com possibilidade de 
ampliação para até 25.

No horário especial, as 
crianças participam de ativida-
des pedagógicas e de cuidado 
pessoal, com foco no conforto 
e segurança. Elas são acompa-
nhadas por uma professora e 
duas auxiliares, em um espa-

ço preparado com camas, área 
para alimentação e reforço na 
segurança. O objetivo é ofere-
cer tranquilidade às mães, que 
antes precisavam improvisar 
acomodações para os filhos en-
quanto trabalhavam.

A secretária de Educação, 
Giselle Faria, destacou que a 
medida faz parte de um plane-
jamento mais amplo, que inclui 
o uso de georreferenciamento 
para identificar e atender ou-
tras demandas da população. 
O mapeamento permitirá am-
pliar o horário em outras uni-

dades conforme necessário, 
sempre priorizando a proteção 
e o bem-estar das crianças.

Inaugurado em 2021, o 
Cmei Ceasa atende atualmente 
88 crianças de 6 meses a 5 anos, 
em período integral. A diretora 
da unidade, Fabiane Oliveira 
Santos, explica que o novo ho-
rário atende a uma demanda 
antiga dos trabalhadores do 
Ceasa, garantindo apoio às fa-
mílias e reforçando o papel da 
unidade como aliada no cuida-
do infantil.

Mudança de horarário 
foi proposta pelo prefeito 
Sandro Mabel para 
atender demanda de 
profissionais que atuam na 
madrugada. 17 crianças 
serão beneficiadas

Sandro Mabel, prefeito de 
Goiânia: atividades pedagógicas 
integram horário das crianças

Celebração ocorreu 
na segunda-feira, 21. 
Município completou 94 
anos de emancipação. 
Parlamentar destaca 
pujança de Goiatuba
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Trump ameaça Rússia com sanções se 
guerra na Ucrânia não for encerrada

Patrick de Noronha

Em uma publicação em sua 
rede social Truth Social, Trump 
declarou: "Se não chegarmos 
a um acordo, e em breve, não 
terei escolha senão impor al-
tos níveis de impostos, tarifas 
e sanções sobre qualquer coi-
sa vendida pela Rússia aos Es-

tados Unidos e a vários outros 
países participantes".

Presidente americano en-
fatizou a urgência da situação, 
acrescentando: "É hora de 'Fe-
char um acordo'. Nenhuma 
vida a mais deve ser perdida!!!"

Esta declaração marca uma 
mudança significativa no tom 
de Trump em relação à Rús-
sia. Durante sua campanha, ele 
frequentemente alegava que 
poderia encerrar o conflito em 
apenas 24 horas se eleito.

Reação da Ucrânia
Volodymyr Zelensky expres-

sou disposição para colaborar 
com os americanos na busca 
pela paz, mas enfatizou a ne-
cessidade de uma solução acei-
tável para a Ucrânia.

Presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, 
lançou um ultimato à 
Rússia nesta quarta-
feira, 22, ameaçando 
impor novas sanções e 
tarifas caso o conflito na 
Ucrânia não seja resolvido 
rapidamente

Macron e Scholz prometem uma Europa "forte e unida"
Patrick de Noronha

Em um encontro em Paris, 
o presidente francês Emma-
nuel Macron e o chanceler 
alemão Olaf Scholz reafirma-
ram seu compromisso com 
uma Europa coesa e resilien-
te frente aos desafios impos-
tos pela nova administração 
Trump nos Estados Unidos.

Scholz, em visita à capi-
tal francesa, não hesitou em 

caracterizar a presidência 
de Trump como um "desafio 
a ser enfrentado". Contudo, 
enfatizou que a Europa não 
se esquivará, mas se posi-
cionará como um "parceiro 
construtivo e confiante".

Por sua vez, Macron con-
vocou os 27 países-mem-
bros da União Europeia, 
com ênfase especial na par-
ceria franco-alemã, a de-
sempenharem plenamente 

seu papel na construção de 
uma Europa "unida, forte e 
soberana". O líder francês 
ressaltou a importância de 
defender os interesses euro-
peus diante das ameaças de 
Trump de aumentar signifi-
cativamente as tarifas contra 
a UE e reduzir o apoio mili-
tar.

"A única resposta para os 
tempos que se aproximam 
é mais unidade, mais ambi-

ção, mais audácia e mais in-
dependência dos europeus", 
declarou Macron, delinean-
do a estratégia para enfren-
tar os desafios vindouros.

Investimentos e defesa
Macron defendeu inves-

timentos europeus massi-
vos em novas tecnologias, 
inclusive por meio da mu-
tualização da dívida - um 
tema controverso em Berlim 

- para competir com os Es-
tados Unidos. Além disso, o 
presidente francês advogou 
por uma indústria de defesa 
europeia fortalecida.

Ambos os líderes enfatiza-
ram a necessidade de apoiar 
setores-chave da economia 
europeia, como a indústria 
automobilística, siderúrgica 
e química, que podem ser 
afetados pelas políticas pro-
tecionistas de Trump.

Trump: "É hora de fechar um acordo. Nenhuma vida a mais deve ser perdida!!!"
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

LOA 2025 é aprovada
na Alego com 1.018 
emendas impositivas 
em sessões extras

Mabel se reúne com 
Adriana para viabilizar 
recursos junto ao
governo Lula à prefeitura

Redação

A Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego) aprovou, segun-
da-feira (20), em sessões extra-
ordinárias, a Lei Orçamentária 
Anual (LOA), que estima a re-
ceita e fixa a despesa do Estado 
para o exercício de 2025. A Co-
missão de Tributação, Finanças 
e Orçamento acatou parecer 
favorável do relator, deputado 
André do Premium (Avante), e 
1.018 emendas impositivas dos 
41 deputados estaduais. O pro-
jeto seguiu para o Plenário e foi 
aprovado em primeira fase de 
discussão e votação.

De autoria da Governadoria 
do Estado, o texto prevê, para o 
exercício de 2025, uma receita 
total de R$ 49,4 bilhões, repre-
sentando um aumento de 7% 
em comparação à Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO) 
aprovada em julho deste ano, 
de acordo com informações da 
Agência Assembleia de Notí-
cias.

O orçamento para o presen-
te ano projeta arrecadações 
significativas para o Estado, 
com previsão de R$ 18,042 bi-

lhões provenientes do Impos-
to sobre Operações relativas à 
Circulação de Mercadorias e 
sobre Prestações de Serviços 
de Transporte Interestadual e 
Intermunicipal e de Comuni-
cação (ICMS) e R$ 1,33 bilhão 
do Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automotores 
(IPVA).

Além disso, estima-se, con-
forme a matéria, que as trans-
ferências do Governo Federal 
somem o valor de R$ 10,9 bi-
lhões. A Secretaria de Econo-
mia de Goiás também espera 
uma receita de R$ 1,25 bilhão 
destinada ao Fundo Estadual 
de Infraestrutura (Fundeinfra). 
No que diz respeito às despe-
sas, o orçamento prevê um to-
tal de R$ 48,4 bilhões, dos quais 
R$ 27,65 bilhões estão direcio-
nados à folha de pessoal.

Para as emendas impositi-
vas, manteve-se a fatia de 1,2% 
da receita corrente líquida, em 
reserva de contingência que 
soma um total de R$ 531,6 mi-
lhões. De acordo com a Alego, 
o montante possibilitará a cada 
deputado estadual indicar um 
valor de R$ 12,966 milhões.

Redação

A deputada federal Delega-
da Adriana Accorsi (PT) visitou 
o prefeito Sandro Mabel (UB) 
no Paço Municipal, segunda-
-feira (20) e reforçou sua dis-
posição para ajudar o prefeito a 
viabilizar projetos para Goiânia 
em Brasília, junto ao governo 
do também petista, presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva. 
Acompanhada pela colega de 
legenda e deputada estadual, 
Bia de Lima, Accorsi se reuniu 
com Mabel e a secretária de 
governo, ex-vereadora Sabrina 
Garcez (Republicanos).

“Vamos trabalhar pela 
união e reconstrução do muni-
cípio e para abrir as portas do 
Governo Federal para a nos-

sa cidade, um compromisso 
nosso.  Eu sigo lutando incan-
savelmente pela nossa gente”, 
afirmou a deputada. Adriana 
disputou a prefeitura da capital 
e terminou em terceiro lugar, 
com mais de 160 mil votos. No 
segundo turno, apoiou Mabel.

A assessoria da deputada 
divulgou que interlocutores do 
partido acreditam que “a apro-
ximação do prefeito com o PT 
visa expandir sua força política 
na Câmara Municipal”. “Nossa 
missão era impedir que a extre-
ma-direita chegasse à prefeitu-
ra. Goiânia não merecia isso.   
O prefeito Sandro Mabel pode 
contar comigo para ajudar Goi-
ânia a sair do caos”, enfatizou 
Adriana.

Com quase 14 
mil votos nas 
eleições de 2022, 
Léo Portilho se 
consolida como 
o nome mais 
forte do Sul e 
Sudoeste goiano, 
na disputa de 
uma das cadeiras 
da Assembleia 
Legislativa. Natural 
de Vicentinopolis, Léo Portilho é filho de Fátima Portilho, 
enteado de uma das maiores lideranças políticas do 
Brasil, na pessoa de Adair Henriques (ex-prefeito de Bom 
Jesus, por cinco mandatos) e neto de Derso Portilho 
(ex-prefeito de Vicentinopolis). Aos 39 anos, é produtor 
rural, e tem trilhado a jornada do social, ajudando os 
mais carentes e necessitados, como crianças autistas e 
também, a confecção para doação de fraudas as crianças 
recém nascidas das famílias de baixa renda, chancelando 
Léo Portilho como um forte concorrente ao Palácio 
Maguito Vilela. ‘Penso que chegou a nossa vez. Em 2022 
foi a nossa primeira disputa e amadurecemos muito de 
lá pra cá. Estamos firmes e preparados para disputar e 
vencer as eleições em 2026, pois os goianos precisam de 
voz lá na Assembleia Legislativa’, afirma Portilho.

lNo registro, o empresário 
e presidente da Associação 
Comercial e Empresarial 
de Goiânia, José Torres, e o 
promotor de eventos Elpídio 
Fiorda Neto, durante café da 
manhã, na Casa Elza do Marista na última sexta-feira. Na 
pauta, parcerias no setor de eventos empresariais.
lSem boa receptividade nas pesquisas para a disputa 

presidencial, Gustavo Lima, vai figurar numa pesquisa do 
Instituto Paraná para o ‘governo de Goiás’. Deve repetir 
o mesmo índice de aceitação. E, aliás, o nome do vice-
governador, Daniel Vilela, hoje é o de maior aceitação. 
lDifícil o novo ministro da Comunicação querer ‘turbinar’ 

o governo Lula sem medidas que atendam todo o País. 
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas Deus 

é a força do meu coração e a minha herança para sempre.’ 
- Salmos 73:26

Léo Portilho quer ser 
o nome das regiões Sul 

e Sudoeste goiano

Tranquilo
Nada de ‘anormal’ nos 
primeiros dias de Donald 
Trump (foto) na presidência 
dos EUA. Trump já chegou, 
chegando, dando trabalho 
para o mundo todo, o 
que já era esperado. 

Só falar
Mas para o Brasil, para a 
provocação já feita ao Brasil,  
o goveno Lula já deu recado, 
falar pode, pode falar 
o que quiser.

Difícil
Quase não tem um dia do 
mês em que a Comurg não 
se transforme em manchete 
negativa. Complicado.

Negócio
Pelo jeito, é mais fácil o 
TikTok deixar de ser usado 
nos EUA do que os chineses 
venderem o app para o 
complicado Elon Musk. 

Bem mais
A verdade é que o TikTok 
é hoje o aplicativo mais 
acessado nos EUA, na frente 
do Facebook e Instagram. 

Inveja
Pela supremacia americana, 
fica a pergunta: como não 
temos o aplicativo mais 
acessado do mundo?!

Criminalidade
Em São Paulo, o roubo 
de medicamentos para 
emagrecer tem assustado 
os donos de farmácias,  
que, inclusive, reforçam 
as suas seguranças.

Carestia
É bom lembrar, que 
esses medicamentos são 
os mais caros vendidos em 
atendimento de rotina nessas 
lojas. Mais de R$ 1 mil a 
medicação que dá para 
um mês de uso. 

Demorando...
Algo precisa ser feito 
para barrar o avanço 
do feminicídio no Brasil. 
Insuportável noticiar 
isso todos os dias, 
toda as horas. 

‘RESOLVAM ISSO AGORA! OU AS COISAS FICARÃO PIORES. SE NÃO TIVERMOS UM ACORDO, E EM BREVE, EU NÃO TENHO OUTRO CAMINHO A NÃO SER AUMENTAR O NÍVEL 
DE IMPOSTOS, TARIFAS E SANÇÕES DE QUALQUER COISA QUE ESTEJA SENDO VENDIDA PELA RÚSSIA AOS ESTADOS UNIDOS, PRESIDENTE DOS EUA, DONALD  

TRUMP, EM COMUNICADO AO GOVERNO DA RÚSSIA

Óculos e cuidados para quem precisa 
No próximo sábado, a Associação 
Comunidade Batista (ACB) entrega 120 
óculos aos atendidos nos mutirões 
da saúde oftalmológica promovidos 
em dezembro último. Será das 8h às 
11h, na sede da associação, Avenida 
Padre Monte, Bairro Goiá. Os mutirões 
atenderam cerca de 240 pessoas em etapas distintas. 
Diversos problemas relacionados à falta de prevenção foram 
diagnosticados, incluindo casos que necessitam de cirurgias, 
como a de catarata. ‘Essas ações são fundamentais para 
reduzir a demanda da rede pública, conscientizar sobre a 
importância da prevenção e levar tratamento a quem precisa’, 
disse Diogo Marquez, diretor geral da associação.

Quando os apps mandam no Brasil... 
As redes sociais, as chamadas big techs, não querem 
nenhuma conversa com o governo brasileiro. Acabam de 
recusar um ‘convite’ para participarem de uma audiência 
pública. Preferem continuar disseminando fake news e 
bamburrando de levarem dinheiro nacional para seus cofres. 
Resta saber até quando isso vai acontecer no País. 

André do Premium: relator da LOA para 2025



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 23 DE JANEIRO 23 DE JANEIRO DE 2025DE 2025 7DM

PT se aproxima de prefeito 
aliado de Caiado em Goiânia

Redação

Adversários nas eleições do 
ano passado, o Partido dos Tra-
balhadores (PT) e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel (União 
Brasil), vêm promovendo um 
movimento de aproximação. 
Entre reuniões e acenos, o 
partido tem dialogado com 
o aliado de primeira hora do 
governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil), crítico ferrenho 
do governo federal e potencial 
candidato ao Planalto em 2026, 
quando o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) deve dis-
putar a reeleição. A reportagem 
é da jornalista Luiza Marzullo, 
de O Globo.

Interlocutores de ambas 
as partes afirmam que a sigla 
pode até mesmo passar a in-
tegrar formalmente a gestão 
municipal. Há o entendimento, 
contudo, de que, em um mo-
mento de ascensão do conser-
vadorismo no estado, não seria 
interessante para Mabel ter a 
presença de petistas no palan-
que. Por isso, a legenda negocia 
cargos no baixo escalão.

Os flertes tiveram início ain-
da no pleito do ano passado. 
Após a derrota de sua candi-
data no primeiro turno, o PT 
aderiu oficialmente à neutrali-
dade, mas divulgou uma nota 
mencionando o "dever cívico 

de derrotar a extrema direi-
ta", representada à época pela 
postulação do ex-deputado 
estadual Fred Rodrigues (PL). 
Construiu-se, assim, uma espé-
cie de aliança silenciosa.

Alguns políticos do partido, 
como o vereador mais votado, 
Edward Madureira, chegaram 
a se posicionar publicamen-
te, alegando "voto crítico" em 
Mabel. Passadas as eleições, o 
clima se amenizou a partir de 
gestos do prefeito.
    
Mabel agradece

Quando assumiu, no dia 1º 
de janeiro, o chefe do Executi-
vo agradeceu ao governo Lula 
pelo auxílio durante a crise na 

saúde municipal. Na gestão de 
seu antecessor, Rogério Cruz 
(Avante), o sistema como um 
todo sofreu colapso, sem ter 
leitos suficientes de UTI e in-
sumos. No final de novembro, 
seis pacientes chegaram a mor-
rer na mesma semana à espera 
de atendimento.

— O nosso governo federal 
teve a sensibilidade de nos aju-
dar. Agradeço Nisia (Trindade, 
ministra da Saúde), Padilha 
(ministro das Relações Institu-
cionais) e ao nosso presidente 
Lula — discursou Mabel.

Quem articulou esses re-
cursos federais foi a deputada 
federal Adriana Accorsi (PT), 
sua ex-adversária nas urnas, 

que tem se tornado mais uma 
aliada a cada dia. Nesta se-
gunda-feira, os dois políticos 
voltaram a se reunir, quando a 
parlamentar se comprometeu a 
ajudá-lo no diálogo com o Pa-
lácio do Planalto.

— Nossa missão era impedir 
que a extrema direita chegasse 
à prefeitura. Goiânia não me-
recia isso. O prefeito Sandro 
Mabel pode contar comigo 
para ajudar Goiânia a sair do 
caos — disse a deputada ao fim 
do encontro.

Ampliar a base
O interesse de Mabel nesta 

aproximação é expandir sua 
base na Câmara Municipal. 

Composta por três vereadores, 
a bancada petista é uma das 
maiores da Casa, atrás apenas 
do PL. Esses parlamentares já 
vêm indicando não ter o inte-
resse de fazer oposição a ele.

— Tenho um excelente re-
lacionamento com Sandro 
Mabel, de outras ocasiões em 
que convivemos. Vejo nele uma 
pessoa determinada, mas me 
preocupam algumas questões 
colocadas na educação. As pau-
tas que ferirem os princípios do 
PT, votaremos contra. As pau-
tas que forem interessantes, 
votaremos a favor — afirmou o 
vereador Edward Madureira.

O PT ainda não orientou os 
vereadores sobre qual será sua 
postura a partir de fevereiro. 
Nos bastidores, avalia-se que 
a aproximação pode se inten-
sificar. Um dos fatores que au-
xiliam Mabel nessa estratégia 
é a herança de Rogério Cruz: 
a impopularidade do mandato 
do antecessor e as sucessivas 
crises a serem superadas dimi-
nuem o espaço para a oposição.
    
Sem oposição

Vale lembrar ainda que, na 
esfera estadual, o PT não se 
opõe a Ronaldo Caiado. Um de 
seus maiores expoentes, Adria-
na Accorsi, é ex-delegada da 
Polícia Civil e tem bom trânsito 
com o governador.

Os petistas, de forma geral, 
reconhecem a postura respon-
sável que Caiado teve durante a 
pandemia da Covid-19. Recen-
temente, contudo, no intuito de 
marcar posição em seu proje-
to presidencial, o governador 
acentuou suas críticas a Lula, o 
que gerou certo desgaste.

Sandro Mabel: diálogo com o PT para reduzir oposição na Câmara de Vereadores

Enquanto Sandro 
Mabel (União Brasil) 
pede ajuda dos petistas 
na interlocução com 
o governo federal, a 
bancada na Câmara 
Municipal se distancia da 
oposição

Mabel assume o Paço com o desafio
de mudar relação com os vereadores

Cloves Reges

Entre os desafios, o prefeito 
Sandro Mabel (União Brasil as-
sume, segundo sua equipe de 
finanças, um rombo de R$ 3,4 
bilhões nas contas públicas do 
município, em meio ao colapso 
de serviços essenciais, como 
atendimento na área da saúde 
e zeladoria. Além disso, o novo 
prefeito terá pela frente a mis-
são de mudar a relação entre o 
Executivo e a Câmara de Vere-
adores, que foi desequilibrada 
pelo fiasco da gestão equivoca-
da de Rogério Cruz e sua nítida 
fraqueza política.

A legislatura que se encerra, 
mas que teve 60% da sua com-
posição mantida em virtude 
da reeleição dos seus princi-
pais nomes, embora busque 
discrição quando o assunto é 
o fracasso da gestão Rogério 
Cruz, tem uma responsabili-
dade enorme diante da grave 
crise que assola o município, 
especialmente na área da saú-
de. A omissão, a conivência e 

a incompetência dos vereado-
res em fiscalizar a aplicação 
dos recursos públicos são fatos 
evidentes e se refletem direta-
mente no caos administrativo 
que se vive na capital, uma he-
rança indigesta para a gestão 
de Sandro Mabel que se iniciou 
no primeiro dia de 2025.

Além, portanto, de ter como 
desafio administrar o rombo 
deixado pela gestão anterior, 
Sandro Mabel precisará resta-
belecer uma relação equilibra-
da com a Câmara Municipal, 
atuando para se distanciar do 
viés fisiológico que marcou a 
relação dos vereadores com o 
Paço nos últimos quatro anos. 
A composição de poder no 
legislativo municipal pratica-
mente não mudou, mas é fato, 
também, que o novo prefeito 
se situa em outro patamar, com 
vasta experiência política ad-
quirida a partir de sua convi-
vência, durante seus mandatos 
como deputado federal, com o 
alto clero da política nacional e 
estadual, além do apoio do go-

vernador Ronaldo Caiado (UB).
 Mabel expressou espírito 

público ao dizer que pretende 
manter uma relação republi-
cana com a Câmara de Verea-
dores, priorizando o diálogo. O 
novo prefeito ressaltou que es-
pera reciprocidade do legisla-
tivo para atingir o objetivo que 
acredita ser de todos: recolocar 
a capital de pé.

“Nós temos conversado com 
os vereadores e vamos continu-
ar com essa boa relação. Quero 
dizer que assumo a Prefeitura 
com muita disposição e meu 
secretariado também. Vamos 
colocar a cidade de pé. Estou 
muito animado, com muita 
vontade, afirmou”.

Levantamento sinaliza que 
Mabel tem apoio de 32 dos 37 
vereadores goianienses, o que 
assegura aprovação dos proje-
tos de interesse do Paço Mu-
nicipal. Ele começa a nomear 
indicações dos vereadores aos 
cargos de segundo e terceiro 
escalão da prefeitura. Igor Franco: relação harmônica entre Legislativo e Executivo
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Governo anuncia dois editais com 
recursos para apoio ao carnaval 

Jackeline Osório

Entra ano e sai ano e o 
carnaval goiano tem uma ca-
racterística: a instabilidade 
dos eventos. Ao contrário das 
festas religiosas, tradicio-
nais no Estado, o reinado de 
Momo enfrenta turbulências 
e em muitas edições acaba por 
acontecer pelas metades ou 
não acontecer.

Ontem, o Governo de Goiás, 
liderado pelo governador Ro-
naldo Caiado e primeira-dama 
Gracinha Caiado, anunciou, 
no Palácio das Esmeraldas, 
investimento de R$ 3 milhões 
para o carnaval deste ano. É 
uma medida para estabilizar 
e solidificar a festa. Fomenta-
dores da cultura popular, car-
navalescos e empreendedores 
presenciaram o anúncio.

Senador Vanderlan Cardoso 
e prefeito Sandro Mabel (UB), 
que garantiu desburocratizar 
as licenças para os eventos, 
participaram da solenidade. 

Parte do programa Folia 
Goiás, que procura fortalecer 
a tradição carnavalesca em 
Goiânia e em 20 municípios 
do estado, o investimento quer 
garantir a realização dos even-
tos. Consciente de que a data 
gera riquezas, através do turis-
mo e consumo, Caiado falou 
ontem que ofertar opções de 
lazer seguras para os foliões e 
incentivar programações traz 
riquezas e desenvolvimento.

"É um evento que dinamiza 
a economia e promove inte-
gração", disse. Para o gestor, é 
importante oferecer "alterna-
tivas para que os goianos pos-
sam celebrar a festa" em Goiás.

Ontem, as secretarias da 
Retomada e da Cultura divul-
garam que a partir de amanhã, 
dois editais serão disponibili-
zados para fomentar a cultura 
dos foliões. 

Para César Moura, titular da 
Retomada, o investimento em 
R$ 1 milhão terá "retorno de 
R$ 7 milhões". Yara destacou 
que a cultura se conecta ao tu-
rismo para "geração de empre-
go e renda". 

Blocos
Um dos editais cuidará dos 

blocos tradicionais de Goiânia 
ao garantir R$ 800 mil - R$ 50 
mil para cada um dos 16 blo-
cos selecionados. Completa o 
fomento o anúncio de mais R$ 
200 mil para estruturação. 

O segundo edital prevê 

aporte de R$ 2 milhões, com 
R$ 100 mil para cada um dos 20 
municípios participantes. Se-
gundo Gracinha, estes recur-
sos têm como objetivo fomen-
tar o turismo, gerar empregos 
e incentivar a cultura local, 
uma vez que parte das cida-
des goianas tem vocação para 
celebrar a folia de Momo. "Te-
remos festas em 20 municípios 
e artistas de destaque nacional 
se apresentarão em Goiânia. 
Além de ser uma oportunida-
de para movimentar o comér-
cio, bares, restaurantes e ho-
téis, será um carnaval seguro e 
acessível para todos", disse. 

O apoio cultural também 
inclui o Circuito Goiás, reali-
zado em parceria com o Sesc, 
com desfile gratuito na Aveni-
da 85, previsto para o dia 22 de 
fevereiro.

Site
O evento realizado ontem 

serviu também para o lança-
mento do site Ocupa Goiás. 
A plataforma do Governo de 
Goiás pretende divulgar a pro-
gramação cultural em espaços 
públicos goianos. 

A iniciativa integra eventos 
de artes visuais, concertos e 
espetáculos teatrais em locais 
como o Teatro Goiânia e o 
Centro de Convenções de Aná-
polis. Facilitará, enfim, a cir-
culação de informações sobre 
lazer e cultura.

Ronaldo Caiado anuncia medida para ampliar turismo e empregos durante 
carnaval: "Evento que dinamiza a economia e promove integração"

Governador Ronaldo 
Caiado e Gracinha 
anunciam editais que 
buscam fortalecer a 
tradição carnavalesca 
em Goiânia e em 20 
municípios do estado. 
Medida visa gerar 
empregos no segmento 
turístico

Primeira etapa do "Goiás de Fibra"
terá investimento de R$ 500 milhões

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria-Geral de 
Governo (SGG), publicou on-
tem o edital de licitação da pri-
meira etapa do Programa Goi-
ás de Fibra. A iniciativa busca 
conectar 125 municípios das 
regiões norte, nordeste, região 
metropolitana de Goiânia e en-
torno do Distrito Federal a uma 
rede de fibra óptica de alta ca-
pacidade. 

Com investimentos de R$ 
500 milhões em cinco anos, a 

licitação será realizada em uma 
sessão pública na sede da bol-
sa de valores B3, em São Paulo 
(SP), 60 dias úteis após a publi-
cação do edital.

Nesta primeira etapa, o go-
verno espera instalar 2,3 mil 
pontos de conectividade em 
órgãos públicos, priorizando 
escolas, hospitais e unidades 
de Segurança Pública. 

Ao final do projeto, Goiás 
terá uma rede de alta capacida-
de e última geração, capaz de 
otimizar os serviços estaduais, 
promover a inclusão digital e 
interconectar todas as unida-
des administrativas do Estado, 
além de melhorar a gestão de 
informações sensíveis e reduzir 
custos públicos.

Secretário-geral de Gover-
no, Adriano da Rocha Lima diz 
que o Goiás de Fibra possibili-
tará avanços como a implanta-
ção de telemedicina, ensino à 
distância de maior qualidade, 
serviços de excelência na área 

de segurança e a implemen-
tação do conceito de cidades 
inteligentes. Ele destacou que 
a primeira etapa já beneficiará 
cerca de 50% dos municípios 
goianos, com a rede de fibra 
óptica estruturada em grandes 
anéis que percorrerão os prin-
cipais conglomerados urbanos.

Audiência
A audiência pública para 

apresentação e discussão da 
proposta foi realizada de forma 
on-line em 30 de outubro de 
2024. A empresa vencedora do 
processo será responsável pela 
construção, implantação, ope-
ração e manutenção da rede, 
além de fornecer serviços de 
dados, voz e Wi-Fi 7, garantin-
do maior qualidade e seguran-
ça. O edital, contrato e demais 
documentos estão disponíveis 
no site oficial do programa: 
https://goias.gov.br/governo/
goias-de-fibra/

Adriano da Rocha Lima, titular da SGG: Goiás de Fibra
possibilitará avanços na telemedicina e ensino à distância

Licitação conectará 125 
municípios das regiões 
norte, nordeste, região 
metropolitana de Goiânia 
e entorno do Distrito 
Federal através de rede 
de fibra óptica de alta 
capacidade

Pesquisa liderada por mulheres foca conservação do Cerrado
Redação

Liderada por pesquisadoras 
da Universidade Estadual de 
Goiás (UEG), câmpus central, e 
apoiada pelo Governo de Goi-
ás, por meio da Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado 

de Goiás (Fapeg), uma pesqui-
sa procura unir conservação do 
Cerrado e inclusão feminina na 
ciência ambiental. A iniciativa 
conta com apoio do Programa 
Goianas na Ciência e Inovação 
- Mulheres em STEM e visa for-
talecer rede de pesquisa, pro-

movendo a equidade de gênero 
no campo científico.

Coordenado pelas profes-
soras Juliana Simião Ferreira 
e Hélida Ferreira da Cunha, o 
projeto está inserido nos pro-
gramas de pós-graduação em 
Recursos Naturais do Cerrado 

(RENAC) e Ensino de Ciências 
(PPEC), ambos da UEG. As pes-
quisas são estruturadas em três 
eixos: biodiversidade de aves e 
cupins, análise do viés de gê-
nero nas ciências ambientais e 
popularização da ciência.

A iniciativa inclui desde alu-

nas do ensino médio, por meio 
de bolsas de iniciação científica 
júnior, até mestrandas e douto-
randas. Atualmente, a equipe 
é composta por 12 integran-
tes, com quatro professoras 
e sete estudantes de pós-gra-
duação. 
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Divino Olávio 
Notícia Pura

O vereador Sebastião Pei-
xoto (PSDB), que comemorou 
80 anos, segunda-feira (20.01), 
não descarta a possibilidade 
de concorrer a uma vaga de 
senador em 2026, a depender, 
naturalmente, se estiver bem 
na época das definições. “No 
ano que vem, serão duas vagas 
em disputa para o Senado, se 
o cavalo passar arreado e me 
disserem: oh Tião, o cavalo está 
arreado na sua porta, aí sim, a 
jiripoca vai piar”, afirmou o ve-
reador, para quem em política 
“o cavalo só passa arreado uma 
vez na vida”. Entenda-se com o 
jargão ‘cavalo passar arreado” 
como a grande oportunidade 
para assumir novo projeto.

Gestão Mabel
Ao comentar a situação 

de “caos” administrativo en-

contrada pelo prefeito Sandro 
Mabel, o vereador Sebastião 
Peixoto disse não ter dúvidas 
que o novo gestor da capital 
“vai dar a volta por cima” e fará 
uma administração realizado-
ra. “Mas para mim, se o Sandro 
Mabel apenas pintar os meios-
-fios, ele já será um grande pre-
feito”, opinou.

Sobre a gestão da adminis-
tração anterior, o parlamentar 
ressalta que o responsável pelo 
insucesso não foi apenas o ex-
-prefeito Rogério Cruz e culpou 
também os ex-vereadores, que 
na sua avaliação, deveriam ter 
cassado o mandato de Rogé-
rio no 1º ano.   “E por que eles 
não cassaram?, não cassaram 
porque todos os vereadores 
mamavam nas tetas e era leite 
grosso, não era pouco não, ma-
mavam bem, era leite conden-
sado, eram mais de 23 vereado-
res”, apontou.

Redação

O Ministério Público de 
Goiás (MPGO) propôs na últi-
ma terça-feira, 21, ação por ato 
de improbidade administrativa 
contra três ex-presidentes da 
Companhia de Urbanização 
de Goiânia (Comurg). Os alvos 
são Alisson Silva Borges, Alex 
Gama de Santana e Rodolpho 
Bueno Arantes de Carvalho, 
que comandaram a companhia 
na gestão Iris Rezende (2020) e 
Rogério Cruz (2021 a 2024). 

A ação foi proposta, segun-
do o MP, em razão do não en-
vio das prestações de contas 
referentes a dados de pessoal 
e folha de pagamento ao órgão 
e ao Tribunal de Contas dos 
Municípios (TCM) nos últimos 
cinco anos. A Comurg também 
deixou de realizar publicações 
das despesas de pessoal no 
portal da transparência de for-

ma adequada no período.
A promotora de Justiça Leila 

Maria de Oliveira, titular da 50ª 
Promotoria de Goiânia, levou 
em consideração o resultado 
de inquérito civil público ins-
taurado para apurar irregula-
ridades decorrentes da omis-
são do dever de prestar contas 
pelos ex-diretores. Conforme 
destacado pela promotora, 
essa omissão levou, inclusive, 
a uma decisão do TCM, que 
reconheceu a não prestação de 
contas e converteu o processo 
em tomada de contas especial, 
para apuração e ressarcimento 
do dano ao erário. 

O TCM determinou a apli-
cação de sanção de inabilita-
ção para o exercício de cargo 
em comissão ou função de 
confiança a Alisson Silva e Alex 
Gama, pelo período de cinco 
anos.

Leila Maria de Oliveira: medidas para punir ex-gestores
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

A cada minuto, um espertalhão liga o computador ou o 
celular para mais algum experimento social/digital que pode 
render dinheiro, curtidas, votos ou poder. Estamos totalmen-
te vulneráveis. A desinformação é a principal arma dos cri-
minosos digitais. E quando falamos de criminosos, não esta-
mos nos referindo à figura clássica do bandido de televisão, 
aquele sujeito mal-encarado escorado no muro à espera de 
uma vítima desavisada. Na internet, os vilões são sofistica-
dos, se parecem muito mais com conselheiros e bons ami-
gos. Saudade dos tempos em que a internet era um portal 
para pesquisas e acesso a conteúdos que não tínhamos em 
casa. Mas, quando o assunto é política, estamos vivendo o 
período mais sensível já testemunhado pela humanidade. 
Não há como fugir, estamos literalmente cercados. Nossa 
saúde está em risco, pelo menos é o que inúmeras pesqui-
sas aferiram na última década. As pessoas ficam nervosas ao 
falar de política, mesmo quando estão em suas bolhas ideo-
lógicas. O assunto “política” percorre as timelines das redes 
sociais de forma ininterrupta às 24 horas do dia. Durante os 
últimos 90 dias de 2022, em meio à eleição daquele ano e ao 
pós-resultado daquele pleito, testemunhamos como o mer-
gulho profundo nos temas políticos alterou a vida de milhões 
de pessoas, gerando conflitos, vários destes terminando de 
maneira trágica. Mesmo diante de tantos conflitos ideológi-
cos e políticos, ainda não aprendemos com as lições. Infeliz-
mente, será preciso algo historicamente marcante para nos 
devolver (cidadãos comuns) ao juízo.

Em Aparecida de Goiânia, Professor 
Alcides sofre pressão interna após 
eleições de 2024

Além da derrota na eleição municipal, o deputado federal 
Professor Alcides Ribeiro (PL) tem visto crescer o interesse 
interno pelo comando do partido em Aparecida de Goiânia. 

A situação ficou um pouco mais delicada após Alcides Ri-
beiro ser alvo de investigação pela Polícia Civil de Goiás, que 
apura o envolvimento do deputado com um menor de idade.

Internet: de salvação 
da humanidade a vetor 

de doenças 

Sinal dos tempos
O polêmico gesto de Elon 

Musk, que lembra uma sauda-

ção extremista, é alvo de um 

intenso debate na internet: de 

fato, parece muito com o fami-

gerado sieg heil. 

Por quem critica
O gesto de Musk, pela angu-

lação do braço e posição das 

mãos, é, para quem está criti-

cando, tudo, menos um ino-

cente movimento para “jogar o 

coração para a plateia.”

Por quem defende
Quem defende Musk diz que 

não passa de um simples “jogar 

o coração para a plateia em um 

momento de grande euforia”. 

Inclusive, divulgaram várias fo-

tos de autoridades progressis-

tas em poses semelhantes. 

Seguro, morreu de 
velho
É lógico que tudo que remete a 

lembranças deste capítulo hor-

rível da história da humanida-

de (nazismo) deve ser avaliado 

e alvo de reflexão, justamente 

para não deixar passar como se 

fosse algo “normal”.  

As razões
No Brasil, entre 2019 e 2022, 

houve um crescimento assus-

tador de núcleos neonazistas 

no Brasil, algo próximo dos 

271%, segundo estudos do 

Conselho Nacional dos Direi-

tos Humanos. 

Lá é mais fácil
Nos Estados Unidos, por exem-

plo, em respeito à Primeira 

Emenda Constitucional, que 

preza a liberdade de expressão, 

grupos neonazistas se alastram 

pelo país desde a década de 50. 

Aqui é complicado
Por mais que a Polícia Federal 

monitore constantemente as 

atividades de grupos extremis-

tas, que se escondem na Deep 

Web ou se misturem em fóruns 

e grupos de conversa, estes nú-

cleos seguem crescendo.  

Jovens como alvo
Os núcleos extremistas esco-

lhem a dedo os alvos para o re-

crutamento: jovens que estão 

sem perspectiva ou em busca 

de ascensão social e reconheci-

mento. Todo cuidado é pouco.  

Tião Peixoto: projeto eleitoral para 2026

Tião Peixoto admite 
disputar Senado Federal 
em 2026, com discurso
em defesa da moralidade

MP propõe ação por 
improbidade contra
três ex-presidentes
da Comurg
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Lula admite que pode ficar 
fora das eleições de 2026

Folhapress

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) disse a au-
xiliares que pode não ser can-
didato à reeleição em 2026. A 
declaração foi dada durante a 
reunião ministerial de segun-
da-feira (20), na Granja do 
Torto, e surpreendeu minis-
tros.

Essa é a primeira vez que 
Lula admite a possibilidade 
de ficar de fora da corrida ao 
Palácio do Planalto. Segundo 
relatos, o petista afirmou que a 
decisão dependerá da “vonta-
de de Deus”.

Ao cogitar a hipótese de 
desistência, o presidente teria 
mencionado recentes episó-
dios que o colocaram em ris-
co. Ele recordou de uma via-
gem ao México, em outubro, 
quando a aeronave presiden-
cial precisou voar em círculos 
por cerca de cinco horas, após 
problema técnico. Na oca-
sião, o avião precisou queimar 
combustível para retornar ao 
aeroporto de onde havia parti-
do e pousar em segurança.

Lula também citou como 
exemplo a recente cirurgia na 
cabeça após uma queda no 
banheiro. O presidente rela-
tou que havia risco de morte à 
época, caso não tivesse passa-
do pelo procedimento cirúrgi-
co, em São Paulo.

Aos ministros, Lula voltou 
a pedir empenho para que o 

governo ganhe as eleições em 
2026, independentemente de 
ele ser o candidato. Para vários 
ministros, apesar de surpre-
endente, o mandatário deve-
rá ser mesmo o candidato na 
corrida eleitoral. A avaliação é 
de que não existe um sucessor 
à sua altura para ganhar a dis-
puta.
    
Cobrança

Ainda no encontro, o pre-
sidente reclamou de partidos 
que estão na base aliada, mas 
não assumem serem parte do 
governo, a exemplo do PSD, 
MDB, Republicanos, União 
Brasil e PP. Aos ministros des-
sas legendas, Lula demandou 
a “tarefa” de atuar para man-
tê-los na base. Nos bastidores, 
seus representantes conside-
raram a fala exagerada e dizem 
que já tem ajudado na gover-
nabilidade, com as votações 
no Congresso.

“Temos vários partidos po-
líticos, eu quero que esses par-
tidos continuem junto, mas 
estamos chegando no proces-
so eleitoral e a gente não sabe 
se os partidos que vocês re-
presentam querem continuar 
trabalhando conosco ou não. 
E essa é uma tarefa também 
de vocês neste ano de 2025 e 
é uma tarefa grande”, disse o 
presidente.

Viagens em fevereiro
O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) encomen-
dou viagens aos ministros 
para planos de entregas a cur-
to, prazo A intenção é que o 
petista volte a viajar pelo país 
a partir de fevereiro.

Ministros de áreas sociais 

afirmaram à CNN que já pla-
nejam a organização de agen-
das e que a ordem é para que 
a equipe trabalhe ainda mais 
e viaje pelo Brasil nas entregas 
de cada ministério.

Fontes da equipe médica 
afirmam que não há impe-
ditivo para que o presidente 
faça viagens em território na-
cional e que ele está liberado 
para isso desde já, caso queira. 
Exercícios físicos mais inten-
sos seguem vetados e não há 
previsão de novos exames, por 
enquanto.

Menos fogo amigo
O pedido por “menos Pa-

lácio e mais rua” foi feito na 
reunião ministerial dessa se-
gunda-feira (20). No encontro, 
Lula repassou vários recados e 
puxões de orelha aos 38 minis-
tros. Ordenou, por exemplo, 
que os ministros não façam 
um “fogo amigo” uns contra os 
outros. 

O presidente se queixou 
sobre trocas de farpas entre 
auxiliares. A determinação é 
para que no lugar de queimar 
os colegas de Esplanada, os 
ministros só se refiram uns aos 
outros se for para elogiar.

O próprio presidente, no 
entanto, falou de um ex-ocu-
pante do Palácio do Planalto 

durante o encontro. Ao citar 
Paulo Pimenta (PT-RS), que 
deixou a Secretaria de Comu-
nicação da Presidência da Re-
pública (Secom) e reassumiu 
o mandato como deputado 
federal, Lula disse que o ex-
-ministro não sabia nada de 
comunicação.

Empoderado por Lula, o 
novo titular da Secom esta-
rá por trás de uma central de 
monitoramento e resposta 
rápida no Planalto. A ideia é 
que haja um monitoramento 
permanente de tendências de 
assuntos que podem causar 
danos ao governo, como ocor-
reu com a recente crise do Pix.

Lula da Silva: incertezas sobre candidatura à reeleição ao Planalto ano que vem

Presidente diz que é 
preciso ganhar eleição 
com ou sem ele como 
candidato; base governista 
fica apreensiva

“Nós não precisamos deles”, afirma 
Trump sobre Brasil e América Latina
Folhapress

O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, disse 
nesta segunda-feira (20) que seu 
país "não precisa" do Brasil e da 
América Latina. "Eles precisam 
muito mais de nós do que nós 
precisamos deles. Na verdade, 
não precisamos deles, e o mun-
do todo precisa de nós", disse 
Trump durante cerimônia em 
que assinou decretos em seu pri-
meiro dia do novo mandato.

O republicano deu a decla-
ração ao responder pergunta da 
jornalista da Globonews Raquel 
Krähenbühl, que acompanhava 
a cerimônia de dentro do Salão 
Oval da Casa Branca. A jornalis-
ta perguntou se Trump preten-
dia responder à proposta de paz 
para a Guerra da Ucrânia elabo-
rada pela China e pelo Brasil, ao 
que Trump afirmou desconhe-
cer a iniciativa.

"Acho ótimo, estou pronto 
para discutir [propostas de paz]. 

O Brasil está envolvido nisso? 
Não sabia. Você é brasileira?", 
perguntou Trump à repórter. Em 
seguida, a jornalista questiona o 
presidente sobre a relação com 
o Brasil e a América Latina. "É 
ótima. Eles precisam muito mais 
de nós do que nós precisamos 
deles."

Trump prometeu erguer bar-
reiras tarifárias contra uma série 
de países ao redor do mundo, 
incluindo o Brasil —que o repu-
blicano classificou, antes de as-
sumir o cargo, como uma nação 
que "cobrava muito" e prometeu 
tratamento recíproco.

Trump voltou a afirmar que 
vai impor tarifas a produtos im-
portados do México e do Cana-
dá, agora com prazo e dimensão: 
seriam 25% a partir de fevereiro. 
Ele também ameaçou a Europa e 
a China, mas não estipulou pra-
zos para adotar medidas prote-
cionistas contra os dois.

Decretos controversos

O novo presidente americano 
assinou uma série de decretos 
controversos que endurecem a 
fiscalização de migrantes, esti-
mulam a exploração de combus-
tíveis fósseis e determinam o fim 
de ações relacionadas à diver-
sidade. Muitos deles revertem 
medidas implementadas pelo 
antecessor, Joe Biden.

As primeiras ordens foram 
assinadas diante de milhares de 
apoiadores no ginásio Capital 
One Arena, em Washington. No 
local, o presidente determinou a 
retirada da nação do Acordo de 
Paris e a revogação de 78 ações 
executivas implementadas por 
Biden. Depois, o republicano 
partiu para a Casa Branca, onde 
assinou a maior parte dos docu-
mentos.

A diplomacia brasileira es-
pera pragmatismo da gestão 
Trump na relação Brasil-EUA. 
Integrantes do governo Lula en-
tendem que o Brasil não será 
uma prioridade do republicano 

mesmo em assuntos do conti-
nente, onde Cuba, Venezuela e 
o Canal do Panamá despontam 
em discursos do presidente e de 
auxiliares.

Os principais nomes da ges-
tão Trump para o continente são 
o novo secretário de Estado ame-
ricano, Marco Rubio, de origem 
cubana e aprovado por unani-
midade para o cargo no Senado 
(Rubio era senador desde 2011), 
e o enviado para América Latina, 
Mauricio Claver-Carone.

Interlocutores da diplomacia 
brasileira veem particularmen-
te Claver-Carone, ex-presidente 
do Banco Interamericano de 
Desenvolvimento (BID), como 
alguém que não terá uma abor-
dagem agressiva de tarifas e 
pressão diplomática contra o 
Brasil. Ao contrário, é esperado 
que suas ações ampliem inves-
timentos e parcerias para fazer 
frente à presença da China no 
país e no continente.

Donald Trump: posições polêmicas 
sobre a América Latina
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Economia dialoga com trajetória construída pelo Brasil no Oscar desde os anos 1960 até possível indicação de ‘Ainda Estou Aqui’, nesta 
quinta, 23. Em 1998, última vez que estivemos no prêmio internacional, País vivia a abertura da econômica de Fernando Henrique Cardoso

Pedro Strazza

C
om o anúncio 
dos indicados ao 
Oscar, o Brasil 
descobre hoje 
se encerra ou 

não um hiato de quase três 
décadas no prêmio de filme 
internacional. O país tem em 
"Ainda Estou Aqui" a sua me-
lhor chance em anos de entrar 
na briga, após figurar em pre-
miações importantes como o 
Globo de Ouro e o Bafta.

Se aparecer na lista, o filme 
de Walter Salles será a quinta 
produção nacional a brigar 
pelo prêmio, o que é pouco 
para uma estatueta de 78 anos 
de vida. Em paralelo, a pos-
sível indicação de Fernanda 
Torres como melhor atriz pode 
torná-la a segunda brasileira a 
competir na categoria, 26 anos 
após sua mãe, Fernanda Mon-
tenegro, ter disputado a esta-
tueta por "Central do Brasil".

A seca de agora, porém, não 
é a pior do cinema brasileiro 
na categoria. Entre a primeira 
e a segunda indicações, o país 
ficou 33 anos sem ver a cor do 
tapete vermelho da premiação 
de Los Angeles.

O Brasil estreou no Oscar 
em 1963 com "O Pagador de 
Promessas", no embalo da 
Palma de Ouro conquistada 
no Festival de Cannes no ano 
anterior. Derrotado pelo fran-
cês "Sempre aos Domingos", 
o filme de Anselmo Duarte foi 
pelas três décadas seguintes a 
única obra nacional a partici-
par do prêmio, então batizado 
de melhor filme estrangeiro.

O intervalo chegaria ao fim 
só em 1996 com "O Quatrilho", 
de Fábio Barreto. A indicação 
foi um susto — o cinema brasi-
leiro se recuperava de uma de 
suas piores crises. A Embrafil-
me, estatal que concentrava 
o grosso da produção e dis-
tribuição de filmes nacionais, 
fora encerrada em 1990 pelo 
então presidente Fernando 
Collor, congelando a produção 
do país.

O mais impressionante é 
que o Brasil voltou a aparecer 
na categoria em mais duas 
ocasiões nos três anos seguin-
tes. Com "O Que É Isso, Com-
panheiro?", de Bruno Barreto, 
e "Central do Brasil", de Walter 
Salles, as indicações fortalece-
ram a produção do período, o 
chamado cinema da Retoma-
da.

Na estreia em 1995, "O Qua-
trilho" acompanhou o sucesso 
de "Carlota Joaquina, Princesa 
do Brazil", primeiro filme do 
país a cruzar o milhão de es-
pectadores desde o desmonte 
da estatal. Mesmo na euforia 

financeira, a indicação ao Os-
car foi surpresa até para Lucy 
Barreto, produtora do filme 
e um dos nomes por trás da 
campanha.

A entrada de "O Quatrilho" 
no Oscar se deu por empenho 
da família Barreto com o filme, 
que trata da história da imi-
gração italiana no Rio Grande 
do Sul. Donos da L.C. Barre-
to Produções, Lucy Barreto e 
Luiz Carlos Barreto gastaram 
US$ 30 mil do próprio bolso 
— algo em torno de R$ 370 mil 
hoje — para pôr o longa em 
festivais dos Estados Unidos 
e do Canadá, dentro do radar 

dos votantes da Academia.
Apesar do investimento, 

Lucy diz que a campanha foi 
modesta e teve muita ajuda da 
Pandora Pictures, que assu-
miu a distribuição do filme em 
dezembro de 1995. A presença 
de um distribuidor já era cru-
cial naquele momento, impul-
sionando o trabalho de lobby 
iniciado pelos Barreto.

Ela também afirma que os 
votantes e a imprensa da épo-
ca gostaram muito do filme 
pela exuberância da produção. 
"Lembro que a preocupação 
deles era com o orçamento", 

diz a produtora. "Um jorna-
lista me perguntou quanto 
custou ‘O Quatrilho’ e eu pedi 
para ele chutar um número. 
Ele achou que o filme custava 
US$ 40 milhões e caiu para trás 
quando disse que o orçamento 
foi de US$ 1,5 milhão."

O elenco também foi bas-
tante elogiado, em especial as 
atrizes. Na época, um rumor 
apontava que Steven Spiel-
berg teria visto o filme e ama-
do o trabalho de Glória Pires, 
a ponto de considerá-la para o 
papel de Frida Kahlo em uma 
cinebiografia.

A atriz confirmou a este 
jornal em março de 1996 que 
o diretor viu "O Quatrilho", 
mas diz que nunca recebeu a 
oferta. Spielberg também era 
próximo dos Barreto naquele 
momento — a sua ex-esposa, 
Amy Irving, estava para se ca-
sar com Bruno Barreto, irmão 
de Fábio.

Contexto
"O Quatrilho" foi indica-

do ao Oscar em um contexto 
muito diferente da categoria. 
Segundo David Poland, jor-
nalista americano que cobre 
a temporada de premiações 
há três décadas, o prêmio de 
filme estrangeiro tinha um re-
gulamento mais severo e bem 
menos votantes.

"A Academia tinha menos 
de 4.000 membros e, para vo-
tar em filme estrangeiro, você 
tinha que ter visto pelo menos 
uma dúzia dos títulos e provar 
isso", diz Poland. Então o que 
se tinha eram algumas cente-

nas de pessoas que controla-
vam a categoria."

Esse cenário mudou tão ra-
pidamente nos anos seguintes 
que já era outro quando "O 
Que É Isso, Companheiro?" foi 
indicado ao prêmio, em 1998. 
No fim daquela década, as dis-
tribuidoras Miramax e Sony 
Pictures Classics dominaram 
a categoria com indicados en-
voltos em campanhas mais ca-
ras, feitas para levar os filmes 
aos prêmios principais.

Isso inclui "Cidade de 
Deus", que só não foi indica-
do na categoria internacio-
nal porque não foi escolhido 
representante brasileiro. Em 
2004, o filme de Fernando 
Meirelles concorreu em qua-
tro categorias, incluindo o Os-
car de melhor direção.

Isso inclui "Cidade de 
Deus", que só não foi indica-
do na categoria internacio-
nal porque não foi escolhido 
representante brasileiro. Em 
2004, o filme de Fernando Mei-
relles concorreu em quatro ca-
tegorias, incluindo o Oscar de 
melhor direção. (Folhapress)

‘Central do Brasil’ espelhou 
abertura econômica de FHC

‘O Quatrilho’, de Fábio Barreto, concorreu ao prêmio máximo em 1996: entrada na disputa foi empenho da família Barreto

DIVULGAÇÃO

Fernanda Montenegro, com ‘Central do Brasil’,
disputou estatueta em 1999: bateu na trave
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Gil do Vigor 
turbina BBB 25

Ao sair da casa onde está 
confinada, o casal Arleane e 
Marcelo se deparou com rosto 
conhecido: Gil do Vigor. O eco-
nomista, que fez participação 
emblemática no BBB 21 e virou 
comentarista do Mais Você, as-
sumiu neste ano o Bate-Papo 
BBB ao lado de Ceci Ribeiro.

Trata-se de uma aposta da 
Globo para dar uma turbinada 
no programa. A atração fez su-
cesso sob o comando Ana Cla-
ra, também ex-BBB e conhece-
dora do formato, pelo jeito sem 
papas na língua da apresenta-
dora, que costumava acertar as 
perguntas que o público gos-
taria que ela fizesse e até dava 
algum cutucão em quem ela 
achava que merecia.

Desde que a jovem foi pu-
xada para outros programas do 
ecossistema do BBB (primeiro 
o A Eliminação e, agora, o Big 
Show), outras tentativas foram 
feitas. No ano passado, Thais 
Fersoza foi bastante criticada 
nas redes sociais por não sa-
tisfazer a ânsia do público por 
respostas e por tratar alguns 
eliminado de forma mais cari-
nhosa. Seu parceiro, Ed Gama, 
tinha uma função mais de ser a 
válvula de espape humorística 
nos momentos de tensão.

O público tem se mostrado 
animado com a nova dupla, 
que afirma que não vai "sa-
bonetar" nem "pipocar", para 
ficar em termos que ficaram 
populares no programa. "Vocês 
me conhecem, minha gente, 
sabem como eu sou. Eu sou as-
sim: sincero", diz Gil do Vigor à 
reportagem.

"Não gosto de machucar 
ninguém, não é o papel, mas 
tem perguntas que têm que 
ser feitas", continua o ex-BBB, 
que, no entanto, diz que não 
vai deixar ninguém chateado 
durante o programa: "Acho que 
o Bate-Papo não é para atacar 
ninguém, humilhar ninguém, 
ofender ninguém".

Retrato completo
Segundo ele, a ideia do pro-

grama é mostrar ao próprio 
participante coisas que ele não 
teve oportunidade de ver quan-
do estava confinado, de modo a 
que ele tenha um retrato mais 
completo das situações. "Então 
as pessoas podem refletir sobre 
o que foi bom e o que talvez não 
foi tão bom", comenta. "Acho 
que fazer essas perguntas [mais 
duras] e a reflexão é um mo-
mento importante inclusive 
para eles, para que possam se 
explicar."

Ceci Ribeiro, por sua vez, diz 
estar empolgada com o parcei-
ro de programa. "Se eu fosse 
sonhar com quem eu gostaria... 
eu nem tenho a criatividade de 
ter um sonho desses", conta. "O 
Gil, não só é um dos participan-
tes mais icônicos da história do 
programa, como é um cara que 
entende tudo de todas as tem-
poradas." (Folhapress)

BEATRIZ DAMY/ GLOBO
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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RAFAEL LIMA

RAFAEL LIMA

Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.
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Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.

CRISTIANO BORGES

Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Troféu Jaburu
O Conselho Estadual de Cultura anunciou os agraciados 
do Prêmio Jaburu, edições 2023 e 2024, que homenageia 
personalidades e valores da cultura goiana. A relação 
com os nomes dos homenageados com o Troféu Jaburu, 
a maior comenda cultural de Goiás, e demais comendas, 
foi publicada no Diário Oficial do Estado. Já a solenidade 
de premiação está marcada para o dia 28 de janeiro, às 
20h, no Auditório Mauro Borges (Palácio Pedro Ludovico 
Teixeira), em Goiânia. A iniciativa, que conta com apoio 
da Secretaria de Estado da Cultura (Secult), agraciará 
com o Troféu Jaburu o artista visual Marcelo Solá (foto) 
e a professora Maria Zita Ferreira, por sua atuação nas 
Artes Cênicas, com foco na dança. Além das duas 
condecorações, também serão entregues 12 medalhas de 
Mérito Cultural, e 16 diplomas de Destaque Cultural do 
Ano.

Casamento
No próximo dia 25 (sábado), Goiânia será palco de 
uma celebração inesquecível: o casamento de Mayla 
Echebarria, filha do renomado Dr. Laigton Almeida, e do 
produtor técnico e consultor Igor Marques. A cerimônia e 
a recepção acontecerão no clube AABB Goiânia, reunindo 
convidados em uma noite marcada por música de alto 
nível, experiências gastronômicas exclusivas e muita 
animação. Felicidades ao casal.

Centro Cultural do TRT-GO
O Tribunal Regional do Trabalho da 18ª Região (TRT-GO) 
inaugura, nesta quinta-feira (23), às 16h, o Centro Cultural 
Trabalhista, novo espaço dedicado às artes plásticas e 
visuais em Goiás. A inauguração será marcada pela mostra 
coletiva "Encontro com a Arte", que reúne 70 obras, 
doadas pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult).

Coleção cápsula Blauer e Pirelli
Blauer e Pirelli, dois nomes que se destacam em seus 
respectivos campos de atuação por estilo e inovação, 
unem forças na coleção cápsula Blauer x Pirelli, uma 
coleção exclusiva de quatro itens outwear unissex feitos 
com materiais reciclados, nos quais a funcionalidade 
essencial da Blauer e a paixão da Pirelli pelo design se unem. 
Enquanto a Blauer tem raízes profundas em workwear e 
outwear técnico, a Pirelli representa a excelência no campo 
do desenvolvimento tecnológico, performance e esporte. 
Unidas por valores comuns como atenção aos detalhes, 
alta qualidade e busca pela singularidade, Blauer e Pirelli 
apresentaram a coleção cápsula durante a Semana de 
Moda Masculina de Milão 2025.

EGEO Choc High
O Boticário acaba de lançar a fragrância compartilhável 
EGEO Choc High, uma nova e ousada interpretação 
do já amado Egeo Choc. Presente no universo gamer 
desde 2021 e reconhecida como a marca de cosméticos 
mais conhecida e usada pelos gamers, EGEO Choc High 
está no universo gamer com a Arena Choc High – uma 
experiência dentro do modo criativo do Fortnite.

DIVULGAÇÃO

Governador Ronaldo Caiado e primeira-dama Gracinha Caiado, no 
evento de Lançamento do Pacote de Ações de Apoio ao Carnaval 2025, 
“Folia Goiás”, e do site “Ocupa Goiás”, na Sala Dona Gercina, no Palácio 

das Esmeraldas.

Deputada estadual Vívian Naves, secretária de Estado de Cultura Yara 
Nunes, diretor Regional Sesc e do Senac/Goiás Leopoldo Veiga Jardim, 

primeira-dama Gracinha Caiado, prefeito de Goiânia Sandro Mabel, 
governador Ronaldo Caiado, secretário de Estado da Retomada César 
Moura, senador Vanderlan Cardoso, e presidente do Sindtur Ricardo 

Rodrigues, assinam o Termo de Parceria entre o Governo de Goiás e o 
Sesc para a realização do Circuito Goiás, evento previsto para ocorrer na 
Avenida 85 e que contemplará os tradicionais bloquinhos de carnaval de 

Goiânia no dia 22 de fevereiro, com entrada gratuita.

WESLEY COSTA E ANDRÉ SADDI

WESLEY COSTA E ANDRÉ SADDI

WESLEY COSTA E ANDRÉ SADDI

Lançamento Folia Goiás e 
site Ocupa Goiás
O governador Ronaldo 
Caiado e a coordenadora do 
Goiás Social, primeira-dama 
Gracinha Caiado, lançaram 
na manhã de ontem quarta-
feira (22), às 10h, o Folia Goiás 
– pacote de ações de apoio 
ao Pré-Carnaval e Carnaval 
2025 – e o site Ocupa Goiás, 
com informações sobre 
o calendário de eventos 
a serem realizados em 
prédios públicos estaduais. 
O lançamento ocorreu 
no Salão Gercina Borges 
Teixeira, no Palácio das 
Esmeraldas, em Goiânia. As 
iniciativas são das secretarias 
da Retomada e da Cultura.

Prefeito Sandro Mabel e primeira-
dama Gracinha Caiado no 

esperado evento de lançamento 
do Pacote de Ações de Apoio ao 

Carnaval 2025, “Folia Goiás”, e 
do site “Ocupa Goiás”, que terá 
informações sobre o calendário 

de eventos do estado

Músico Xéxeu do Bloco Pedacinho do Xéu, primeira-dama Gracinha 
Caiado e Rener Bilac, fundador e organizador do Carnaval dos Amigos, 
no Lançamento do Pacote de Ações de Apoio ao Carnaval 2025, “Folia 

Goiás”, e do site “Ocupa Goiás”, no Palácio das Esmeraldas
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TV Tudo
Preocupante
Quando se toca neste 
assunto, que é delicado, 
vale muito a pena entrar 
um pouco mais a fundo 
na questão. Por exemplo, 
a Record: hoje não produz 
mais nenhum programa do 
entretenimento e nenhuma 
novela. O que existe e 
está no ar são conteúdos 
terceirizados. O jornalismo, 
que também sofre com 
esses desfalques, é que está 
segurando a onda. E o pior 
é ver esse pessoal, os que 
estão dentro ou do lado de 
fora, querendo fazer, mas não 
conseguindo.

Jogo perigoso
Quanto a este mesmo 
aspecto, quantidade das 
realizações próprias, 
abordado acima, hoje a 
Record está atrás de SBT, 
Band e até Rede TV!. Inclusive 
para sua direção é uma 
situação das mais aborrecidas. 
Algo inimaginável até bem 
pouco tempo.

Expectativa - 1
Muito natural que, entre 
o que se espera no SBT 
nesses próximos tempos, a 
parceria com a produtora 
do Boninho e Julio Casares 
poderá abrir caminho para 
algumas iniciativas. Por 
exemplo, ter no ar um tão 
sonhado reality show, além 
de opções diferentes para 
a sua dramaturgia e novos 
programas.

Expectativa – 2
Internamente, no SBT, 
trabalha-se com a 
possibilidade de, a partir 
da primeira quinzena de 
fevereiro, muita coisa já 
começar a ser discutida e 
alinhavada, aí em bases mais 
sólidas, sobre esses novos 
projetos. A informação é 
que já existe um combinado 
em torno disso, só restando 
confirmar a data.

Jornalismo
Nada muda na base do 
jornalismo do SBT em 

Brasília. Felipe Malta continua 
normalmente na direção do 
departamento. Enquanto João 
Beltrão, que se deslocou de 
São Paulo para lá, já assumiu 
como chefe de redação.

Rádio
Um toque saudável: a Nova 
Brasil FM, que tem uma 
programação variada, com 
bom jornalismo inclusive, 
e só toca MPB, está com a 
sua recepção prejudicada 
em alguns pontos de São 
Paulo. Existem reclamações. E 
quando se fala “que só toca 
MPB”, é porque existem rádios 
brasileiras que não se dignam 
a tocar nenhuma. Não é 
mesmo, dona Antena 1? 
Convenhamos, um absurdo.

Rosas
“Rosas do Carnaval” é o título 
do terceiro longa de Monica 
Carvalho como atriz, roteirista 
e produtora; este, em 
parceria com Tiago Santiago. 
O projeto será rodado nas 
dependências da Grande 
Rio e conta com o apoio 
da prefeitura de Duque de 
Caxias. “Estou muito animada 
para começar as filmagens”, 
diz Monica.

Dois tempos
Bia Guedes comemora 20 
anos de carreira e o bom 
momento em “Volta por 
cima”, interpretando a 
divertida secretária Beth. 
Aliás, ela tem se dividido 
entre as gravações da novela 
e a temporada de stand-up 
comedy. No dia 31, palco do 
Qualistage, no Festival Humor 
Contra-Ataca, seguido de 
Teatro Riachuelo e Casa da 
Comédia Carioca.

C´est fini
Pâmela Lucciola, Betinho 
e Juliana Guimarães são 
os nomes garantidos na 
transmissão do Band Folia. 
Porém, aguarda-se ainda o 
retorno de Cátia Fonseca, 
para saber se, e como, 
ela poderá colaborar na 
cobertura. Então é isso. Mas 
amanhã tem mais. Tchau!

Diminuição do tamanho da 
TV passa a exigir cuidados
Pode procurar à vontade e, 
talvez, se procurar bem, até 
encontre alguém igual, porém, 
mais que esta santa coluna, 
não existe ninguém que saia 
tanto em defesa da TV aberta.
E sem nada de graça ou favor. 
É porque ela é, de fato, a única 
opção gratuita de qualquer 
brasileiro, como aqui já se 
repetiu zilhões de vezes. Só 
um controle remoto na mão 
é suficiente para assistir o 
que quiser e sem necessidade 
de pagar pelos serviços 
apresentados. 
Isto, num mundo de hoje, com 
pedágio pra tudo e tanto, 
convenhamos, é uma raridade.
Muito que bom, muito que 
bem, no entanto, salvo raras e 

honrosas exceções – e a Globo 
certamente entre elas, uma 
grande quantidade dessas TVs 
parece mais interessada em só 
diminuir de tamanho.
Duro constatar, mas hoje 
não sabem mais fazer 
e nem mesmo vender 
convenientemente os produtos 
que têm em suas desfalcadas 
prateleiras, a ponto de num 
domingo, por exemplo, o 
streaming ocupar a liderança 
de audiência e se colocar à 
frente.
Você pode até não concordar 
com os critérios de medição, 
a soma de todos contra cada 
um isoladamente, mas já é, no 
mínimo, um sinal de alerta.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

A vida vai te manter na
mesma situação, hoje,

amanhã e depois, até que
você tome uma atitude

diferente.
Velhos hábitos não abrem

novas portas.
Bom dia! Uma quinta-

feira
de harmonia, saúde e paz.

Para quem esperava um 
alívio, a visão é de que vem aí 
um novo aumento no preço 

do café.

Vexame. Extrema direita 
brasileira foi a posse de 

Trump para ouvir ele dizer 
que não precisa do Brasil e 

nem da América Latina.

Banana ajuda reduzir a 
insônia

e outros benefícios para a 
saúde..

Imóvel em Goiânia 
segue entre as maiores 

valorizações no país. Teve 
a maior alta entre as 

capitais.

Goiás recebe pela primeira vez 
testes rápidos de diagnósticos 
de dengue do Ministério da 

Saúde.

Gosto de você assim.
Assim. Sem tirar

 nem pôr.

Cerca de 230 mil brasileiros 
podem ser deportados pelo 

governo 
Trump.

DIVULGAÇÃO

LAÍS BIS, modelo, musa 
do Verão e capa da revista 

Sexy posa sensual

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Aposte na atração física para 
envolver o crush. Há chance de se 
envolver com ex.

Um flerte ou rolo tem boas 
chances de ser promovido para 
algo mais oficial hoje. 

Seu jeito sensual tem tudo para 
balançar o coração de quem ama 
nesta quinta. 

Seu simpático não passa 
despercebido, sinal de que pode 
se dar bem na conquista. 

Lembranças do passado podem 
aquecer seu coração, mas a saúde 
pede cuidados. 

Os amigos têm tudo para 
desempenhar o papel de cupido. 
Ou seja, sorte no amor. 

Com mozão, você vai sonhar com 
estabilidade, mas precisa controlar 
jeito durão.

No trabalho, sua habilidade para 
se expressar e fazer contatos 
conta bons pontos. 

Tarefas que podem ser feitas a sós 
e que dependem apenas da sua 
iniciativa, ok?

Galera pode dar uma mãozinha 
se ainda está procurando o amor 
da sua vida.

Romance segue sem novidades, 
mas isso não é algo negativo: 
amor segue vivo.

O bom humor será sua marca 
registrada hoje e tem tudo para 
contagiar o romance. 

Filme rodado no interior
goiano terá sessão no Cine Ritz

Redação

Todo filmado em Jaraguá, no 
interior de Goiás, o curta-me-
tragem “Num Canto Perdido” 
estreia nesta terça, 28, no Cine 
Ritz, em Goiânia. Com direção 
e roteiro da mineira Paula Van-
denbussche , responsável pela 
produção ao lado da goiana Vi-
viane Louise, o filme narra um 
dia comum de uma família hu-
milde da roça e seus afazeres: 
acordar, buscar água, fabricar 
polvilho, alimentar os animais, 
tirar leite de vacas, brincar e co-
mer pão de queijo em compa-
nhia dos vizinhos.  

Desde o início do projeto a 
preferência da diretora era por 
não trabalhar com atores pro-
fissionais. “O papel do pai e da 
mãe foram escolhidos bem in-
tuitivamente. Como eu venho 
do teatro tenho um olhar bem 
atento para este aspecto.  O 
único ator profissional do filme 
é o pai, vivido por Filipe Lima. 
A mãe é interpretada por Lele 
Gondin, que é jornalista”, conta 
Paula.  

As crianças Maria Vitória 
Ribeiro Alvares e Ana Júlia 
Arruda Lobo Munerat foram 
selecionadas entre os alunos 
da Escola do Futuro em Artes 
Basileu França, unidade de  Ja-
raguá. O restante do elenco e a 
figuração também foram sele-
cionados entre moradores da 
região. “Fiquei muito contente 
com o resultado, pois houve 
encontros muitos importantes 
no filme. As crianças são muito 
lindas e todas as pessoas que 
participam do filme estão ma-

ravilhosamente bem”, aponta a 
cineasta.

O estilo e a linguagem da 
narrativa já foram definidos 
durante a fase de  roteiro. “Des-
de o princípio eu queria um 
filme que não tivesse muitos 
diálogos. Gosto de filmes mais 
poéticos e mais contemplati-
vos”, explica a diretora, acres-
centando que o curta, apesar 
de ser ficção, tem certas carac-
terísticas bem próximas do do-
cumentário.

“Num Canto Perdido” foi ro-
dado na fazenda Bonifácia em 
outubro do ano passado. “As 
filmagens chegaram ao fim sob 
uma temperatura de 38° graus. 
Contamos com a participação 
dos habitantes da região de Ja-
raguá, respeitando assim uma 
das condições deste Edital, 
com  60% da equipe deste esta-
do”, reforça a diretora.

“A trilha sonora criada por 
Zeca Baleiro, um dos ícones da 
MPB, é outro presente para o 
filme. Ele realizou um trabalho 
muito sensível que completa 

a poesia do curta-metragem”, 
acrescenta a cineasta. Ela des-
taca também o papel do diretor 
de som, o goiano Victor Pimen-
ta. “Ele foi muito importante 
para a equipe, contribuindo 
sensivelmente para a qualida-
de técnica do curta”.

Linguagem
“Num Canto Perdido é um 

filme poético e ao mesmo 
tempo chama a atenção para 
um aspecto muito urgente em 
nossa realidade. Precisamos 
proteger todos os cantos per-
didos que ainda existem neste 
mundo globalizado e no qual a 
natureza é a cada dia mais vio-
lentada”, ressalta a cineasta.

Antes da escolha de Jara-
guá como cenário, a equipe 
do curta-metragem havia vi-
sitado vários lugares. “Jaraguá 
foi a locação mais próxima do 
que eu havia imaginado. Já nos 
primeiros contatos foi ficando 
bastante evidente que o lugar 
trazia todos os elementos prin-
cipais do filme”, recorda-se a 

diretora.
“Depois de definir a locação 

abri os braços e acolhi  de co-
ração tudo que foi aparecendo 
e aderindo à história. A impres-
são que tive era que tudo estava 
à minha espera para a realiza-
ção deste milagre que é fazer 
um filme, do elenco às paisa-
gens”, destaca a diretora Paula 
Vandenbussche.

“Fiquei encantada com a 
maneira como a população 
recebeu a equipe do filme. Foi 
tudo muito acolhedor. Gostei 
muito da cidade e de todos as 
pessoas com quem tive conta-
to”, salienta Paula, elogiando o 
empenho da equipe da Escola 
de Artes Basileu França, Unida-
de de Jaraguá. Além de integra-
rem o elenco,  alunos da Escola 
também atuaram como esta-
giários em funções técnicas. A 
cineasta adianta que seu pró-
ximo projeto, um documentá-
rio, também terá Jaraguá como 
cenário.

Produção dirigida 
pela mineira Paula 
Vandenbussche resgata a 
poesia da cultura que se 
tem na vida rural. Curta- 
metragem foi rodado 
em Jaraguá, a 120 km de 
Goiânia, e traz narrativa 
poética e sensível

“Num Canto Perdido” narra cotidiano humilde de família da roça: beleza da vida simples

DIVULGAÇÃO

‘Moana 2’ entra em  
cartaz em Goiânia

O palco do Teatro Madre Es-
perança Garrido receberá na 
tarde deste sábado, 25, o suces-
so do cinema “Moana 2”! O es-
petáculo ao vivo da companhia 
Magia Produções acompanha-
rá o reencontro de Moana e 
Maui para uma nova aventura 
pelos mares.

Sucesso do cinema para o te-
atro ao vivo, “Moana 2” acom-
panha o reencontro de Moana 
e Maui para uma nova aventura 
pelos mares. Passados três anos 
desde a última jornada maríti-
ma, um chamado de seus an-
cestrais leva a jovem polinésia 
Moana de volta para águas pe-
rigosas e distantes da Oceania. 
Eles estarão acompanhados de 
um grupo improvável de mari-
nheiros, tudo isso em busca de 
reconectar sua nação e assegu-
rar a paz dos oceanos.

Serão duas sessões, uma às 
15h e outra às 17h, com pro-
dução assinada pela empresa 
goiana com mais de 10 anos de 
atuação nacional no segmento 
de espetáculos infantis. Os in-
gressos limitados (com lugares 
marcados, variando de R$ 35 a 
R$ 70) estão disponíveis no site 
ingressosa.com, além de fisica-
mente na Bilheteria do Teatro 
(no dia do evento). (Redação)

Sesc Centro recebe 
peça em fevereiro

O Sesc Centro recebe, nos 
dias 5 e 6 de fevereiro, o espetá-
culo autoral de Gustavo Silves-
tre, “Cosmos Colapso”, estreado 
em Braga/Portugal. Os ingres-
sos gratuitos estarão disponí-
veis para retirada 24 horas an-
tes, no perfil www.instagram.
com/gusta_silvestre. O projeto 
também terá sessões exclusivas 
para escolas e ações formativas 
com acessibilidade.

“Cosmos Colapso” conta 
com a direção de encenação do 
dramaturgo João Bosco Amaral 
e discute a relação do ser hu-
mano com o cosmos, por meio 
do hibridismo entre as artes 
cênicas e novas tecnologias. A 
pesquisa de campo de Silvestre 
teve como cenário países como 
Emirados Árabes, Portugal, 
França e Chipre.

Inspirado no famoso argu-
mento de Descartes ("Penso, 
logo existo"), "Cosmos Colap-
so" mergulha na reflexão sobre 
a condição humana. Reflete 
sobre estado primário de exis-
tência, passando pela luta pela 
sobrevivência e sacrifício, até 
atingir camadas mais profun-
das de um despertar da consci-
ência, conexão com a natureza 
e finalmente a libertação. (Re-
dação)

DIVERSÃO & ARTE
DIVULGAÇÃO

MARCELLA LANDEIRO/ DIVULGAÇÃO
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Consultor empresarial

Gerir uma empresa nunca 
foi uma tarefa simples, prin-
cipalmente porque envolve 
enfrentar diversos desafios 
em um ambiente competiti-
vo e de constantes mudanças 
como é o nosso mercado bra-
sileiro. Um empresário, gestor 
ou administrador precisa ter 
visão de multitarefas, ou seja, 
que entenda das mais variá-
veis estruturas de atividades 
e processos de seu negócio. É 
neste ambiente complexo que 
eu gostaria de compartilhar 
com o nosso leitor alguns dos 
principais desafios que nós 
gestores enfrentamos e como 
eles impactam nas operações 
empresariais diariamente.

Um dos grandes desafios é  
a adaptação às mudanças de 
demandas dos consumidores 
e as tendências do mercado 
que acontecem muito rapi-
damente devido aos avanços 

Os maiores desafios na administração dentro e fora do Brasil
tecnológicos, variações eco-
nômicas e sociais em todo o 
mundo. Por essa razão, em-
presas que não acompanham 
essas mudanças podem per-
der competitividade e inclu-
sive chegarem à falência caso 
não percebam as mudanças 
e alterem seu curso com agi-
lidade e eficiência. A solução 
para essa questão é investir 
em pesquisa de mercado, 
análise de dados e inovação 
para antecipar tendências e, 
assim, manter os produtos e 
serviços com boa aceitação 
no mercado e consequente-
mente uma boa imagem da 
marca na mente dos clientes.

A Gestão Financeira tam-
bém é um fator crucial para a 
sobrevivência de um negócio. 
Como estamos acostumados 
a dizer e ouvir, “ o dinheiro 
não aceita desaforos”. Ou seja, 
quando falamos em recursos 
financeiros é preciso ter mui-
ta responsabilidade, agilida-
de, eficiência e um apurado 
conhecimento no controle 
de custos, uma administra-
ção correta do fluxo de caixa e 
assim atingir um resultado de 
maximização dos lucros. Vale 
ressaltar que a má gestão fi-
nanceira pode levar a déficits 
e até à falência. O caminho 
para o sucesso nesta área é 
criar orçamentos detalhados, 
utilizar softwares de gestão fi-
nanceira e monitorar regular-
mente os indicadores-chave 
de desempenho (KPIs).

O terceiro fator e não me-
nos importante na manuten-
ção e desenvolvimento de 

uma empresa é a atração e 
retenção de talentos. Encon-
trar profissionais qualificados 
e mantê-los engajados com a 
visão, alvos e metas estabele-
cidos para o sucesso dos ne-
gócios em um mercado alta-
mente competitivo tem sido 
cada vez mais desafiador. A 
alta rotatividade de funcioná-
rios aumenta custos, afeta a 
produtividade e atinge direta-
mente a imagem da empresa 
no mercado.  Oferecer planos 
de carreira, treinamento con-
tínuo, benefícios atrativos e 
uma cultura organizacional 
positiva poderá contribuir 
para que talentos permane-
çam mais tempo na organiza-
ção, construam uma carreira 
profissional,  estejam mais sa-
tisfeitos e consequentemente 
mais produtivos.

No início deste artigo é 
mencionado sobre as cons-
tantes mudanças no mer-
cado. Na  minha percepção, 
provavelmente Tecnologia 
e Inovação são as áreas que 
mais rapidamente se trans-
formam e trazem aprimora-
mento ao ambiente de negó-
cios. Portanto, acompanhar a 
rápida evolução tecnológica 
e utilizá-la de forma eficaz 
pode garantir um melhor 
posicionamento diante  dos 
concorrentes. Empresas que 
não se digitalizam perdem 
eficiência e competitividade 
e podem estar correndo em 
direção ao fracasso. Acredito 
que investir em automação, 
ferramentas de análise de da-
dos e treinamento tecnológi-

co para os colaboradores é a 
melhor solução para manter 
a eficiência e eficácia dos pro-
cessos internos.

Como cliente de várias em-
presas, tendo a visão de ges-
tor, percebo ao visitar alguns 
empreendimentos que parte 
deles ainda não perceberam 
a importância da estrutura-
ção no Relacionamento com 
Clientes. Construir e manter 
uma base de clientes leais em 
um mercado cheio de opções 
não é uma tarefa fácil e sabe-
mos que clientes insatisfeitos 
afetam a reputação e os re-
sultados da empresa. Não há 
outro caminho, é necessário 
implementar estratégias de 
atendimento personaliza-
do e utilizar ferramentas de 
CRM (Customer Relationship 
Management) para melho-
rar o relacionamento com os 
clientes e fidelizá-los aos pro-
dutos e serviços oferecidos, 
permitindo que a receita seja 
mantida em constante cresci-
mento.

Quando falamos em satis-
fação dos clientes, precisamos 
entender que a Gestão da Ca-
deia de Suprimentos impacta 
diretamente nesse objetivo, 
uma vez que garantir o forne-
cimento consistente de mate-
riais e produtos, gerenciando 
custos e prazos, traduzem es-
ses esforços em produtos com 
disponibilidade para imedia-
ta negociação e com preços 
mais competitivos. Por outro 
lado, interrupções na cadeia 
podem levar à perda de ven-
das e aumento dos custos. 

A solução é diversificar for-
necedores, usar tecnologias 
de rastreamento e planejar 
estoques estrategicamente 
através de KPI’s eficientes que 
facilitam a tomada de decisão 
diária na compra e manuten-
ção do estoque.

Por último e tão relevante 
quanto aos pontos mencio-
nados anteriormente,  a Lide-
rança e Gestão de Equipe está 
diretamente conectada aos 
desafios de administrar e de-
senvolver negócios. Garantir 
que a equipe esteja alinhada 
com os objetivos da empresa, 
reduzir a falhas de comunica-
ção e liderança podem afetar 
diretamente na produtivida-
de. A empresa que investir em 
treinamento em liderança, 
comunicação eficaz e clareza 
nas metas organizacionais, 
certamente poderá garantir 
excelentes resultados. Posso 
afirmar que o gestor que en-
tende o ambiente organiza-
cional e procura desenvolver 
essas habilidades para uma 
gestão eficiente, estará apto a 
administrar negócios dentro 
e fora do Brasil, pois esses de-
safios são os mesmo no am-
biente global.

Superar esses desafios 
exige um equilíbrio entre 
habilidades estratégicas, fer-
ramentas adequadas e uma 
equipe engajada. As empre-
sas que conseguem lidar com 
essas questões têm maiores 
chances de prosperar em um 
mercado cada vez mais com-
petitivo.

MAIONE MAIONE 
PADEIROPADEIRO

Presidente da ACIRLAG

É necessário desenvolver a economia de Aparecida

O incentivo ao empre-
endedorismo e ao desen-
volvimento da economia 
de Aparecida de Goiânia, 
segundo maior município 
de Goiás, pode ser impul-
sionado por iniciativas 
que estimulem a criação 
de oportunidades, a capa-
citação da mão de obra e a 
atração de investimentos.

Aparecida de Goiânia, 

por exemplo, tem um co-
mércio crescente, uma in-
dustrialização forte e uma 
ampla rede de serviços, 
incluindo logística ,cen-
tros de distribuição, entre 
grandes, médias e peque-
nas empresas.

Mas o desenvolvimen-
to econômico da cidade 
pode ir além, com a ex-
pansão de parques in-

dustriais, criação de hubs 
de inovação, workshops 
e eventos empresariais 
para o turismo de negó-
cios, incentivos fiscais e 
tributários, além de cam-
panhas de valorização do 
comércio local, são pro-
cessos fundamentais para 
promover o crescimento 
ordenado, sustentável e 
inclusivo dos espaços ur-

banos.
A responsabilidade do 

poder público em esti-
mular o desenvolvimen-
to econômico da cidade 
é fundamental e envolve 
planejamento estratégico, 
políticas públicas e parce-
rias com entidades repre-
sentativas do setor produ-
tivo.

A economia da cidade 

se desenvolve em conso-
nância com áreas essen-
ciais para a população. 
Portanto, é necessário 
aplicar investimentos em 
sustentabilidade para a ci-
dade, com melhor infraes-
trutura viária, mobilidade 
urbana, saúde, educação, 
meio ambiente e acesso 
aos serviços públicos com 
qualidade.

ARQUIVO/SECOM
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
Aviso de Retificação Edital de Pregão Eletrônico n 002/2025
A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do 
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 24 de janeiro de 2025, às 09:00 horas, 
no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada pela real 
necessidade de REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO 
DE MATERIAIS DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS, HORTIFRUTIGRAN 
JEIROS, MATERIAL DE HIGIENE E LIMPEZA DESTINADOS A ATENDER 
AS NECESSIDADES DAS UNIDADES DE SAÚDES DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE SAÚDE DE CHAPADÃO DO CÉU - GO, devido ao 
cadastramento incorreto do preço, o valor de referência do ITEM 11 que era 
de R$ 1.561,00 (um mil, quinhentos e sessenta e um reais), foi atualizado 
para R$ 15,61 (quinze reais e sessenta e um centavos) e devido ao 
cadastramento da unidade medida do ITEM 208 que era de Pacientes para 
Pacotes (PCT). Para maiores informações, poderão ser obtidas na sala de 
Licitações desta Prefeitura, em horário normal de expediente sendo das 
08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou pelo telefone 0**64 
3634-1228. Chapadão do Céu – GO, 23 de janeiro de 2025. 

JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

           AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 002/2025
O MUNICÍPIO DE MINEIROS, inscrito no CNPJ sob o no 02.316.537/0001-
90, com sede na Praça Coronel Carrijo, 001, Centro, Mineiros - Goiás, torna 
público, que fará realizar no dia 06 de fevereiro de 2025, em sessão 
pública eletrônica realizada na plataforma Bolsa Nacional de Compras - 
BNC, a partir das 09:00 (nove) horas - horário de Brasília, licitação na 
modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço, Contratação de 
empresa especializada para futura, eventual e parcelada aquisição de 
materiais de pintura e ferramentas, para atender as manutenções das 
praças do município de Mineiros - GO, conforme disposições do termo de 
referência em anexo. Fim do cadastramento das propostas 06/02/2025 às 
08hrs00min. Início da sessão pública no dia 06/02/2025 às 9hs00min. O 
edital e o recebimento da proposta estará disponível a partir de 23/01/2025, 
encontra-se disponível, na íntegra, nos endereços www.mineiros.go.gov.br, 
http://bnc.org.br e www.gov.br/pncp/pt-br/pncp. Frisa-se que ao presente 
Pregão é Regido pela Lei 14.133/2021, Decreto Municipal no 004/2024, Lei 
Complementar no 123/2006 e suas alterações. Informações: 
licitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone (064) 3672-7816.

PAULA REGINA CARRIJO NOVAIS - Pregoeira Substituta

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE VILA BOA-GO 
1ª RETIFICAÇÃO  

EDITAL DE CREDENCIAMENTO 005/2024 
OBJETO: CREDENCIAMENTO DE PRESTADORES DE 
SERVIÇOS EM SAÚDE (PESSOA FÍSICA) E PRESTADORES 
DE SERVIÇOS MÉDICOS (PESSOA JURÍDICA) PARA O 
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE VILA BOA/GO; torna 
público a1ª retificação do Edital, cujas alterações e correções 
constarão no edital retificado, disponível endereço eletrônico 
www.vilaboa.go.gov.br.  Vila Boa /GO, 21 Janeiro de 2025. 

Edna Maria de Oliveira, Agente de Contratação.  

Empreendimento Imobiliário Jardim dos Ipês – Spe Ltda, 
29.180.983/0001-77, Atid Urbanismo Ltda, 08.029.874/0001-
83, todas situadas na Av. Dep. Jamel Cecílio c/ Rua 56, Ed. 
Brookfield Towers, sl. 601, torre B, Jd. Goiás, Goiânia/GO, 
telefone: 62 32122767, vem por meio deste edital NOTIFI-
CAR EXTRAJUDICIALMENTE E CONSTITUIR EM MORA 
os adquirentes abaixo relacionados relativamente ao não 
pagamento das parcelas em aberto do contrato de venda e 
compra. Caso os Notificados não purguem a mora no prazo 
de até 30 dias contados da publicação deste edital, o contra-
to será RESCINDIDO DE PLENO DIREITO, conforme arts. 
473, 474 e 475 do CC e art. 32 da Lei 6.766/79 e havendo 
saldo a ser restituído, ficará disponível para os notificados 
levantarem na sede da notificante.  

Empreendimento Imobiliário Jardim dos Ipês – Spe Ltda – Jd Ipê
QUADRA LOTE DEVEDORES

109 15A Silvania Martins dos Santos
109 15A Robson de Jesus Meneses
94 6B Geova Farias Pinto

Atid Urbanismo Ltda – Parque dos Buritis
QUADRA LOTE DEVEDOR

27 09 Maria Nilcelandia Inocencio da Silva Antunes
27 09 Salomão da Silva Antunes

  AMANDACAR COMERCIO & SERVICOS DE VIDROS 
E ACESSORIOS AUTOMOTIVOS LTDA, sob CNPJ n° 
08.462.429/0001-02, torna público que requereu da Agência 
Municipal do Meio Ambiente – AMMA, a licença ambiental sim-
plificada ( LAS) para Comércio a varejo de peças e acessórios 
novos para veículos automotores (CNAE n°ׄ45.30-7-03) , Ser-
viços de instalação, manutenção e reparação de acessórios 
para veículos automotores, (CNAE n°ׄ45.20.0.07), localizada 
na AV INDEPENDENCIA, 6.341 / QD P 72 LOTE 06 /SETOR 
DOS FUNCIONARIOS CEP/ 74.645-010 / GOIANIA – GO.

  MUNICÍPIO DE VILA PROPÍCIO/GO – AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL 
N.º 001/2025 – OBJETO: CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA 
FORNECIMENTO DE UNIFORMES E MOCHILAS ESCOLARES, confor-
me o edital e seus anexos. ABERTURA e JULGAMENTO será a partir das 
08H00MIN DO DIA 06 DE FEVEREIRO DE 2025, no Prédio da Prefeitura 
Municipal. O Edital pode ser acompanhado e retirado no site: www.vilapro-
picio.go.gov.br. Vila Propício/GO, 23 de janeiro de 2025 – WALDILEI JOSÉ 
DE LEMOS – Prefeito Municipal.

  MUNICÍPIO DE VILA PROPÍCIO – EXTRATO DO CONTRATO N.º 
001/2025; OBJETO: Contratação de pessoa jurídica para ministrar au-
las teóricas e práticas de música instrumental; PROCESSO: 2682/2024; 
MODALIDADE: Pregão Sob a Forma Presencial n.º 012/2024; FUNDA-
MENTAÇÃO: Lei Federal n.º 14.133/2021 e suas posteriores alterações; 
ORIGEM: Recursos próprios do Município; CONTRATANTE: MUNICÍPIO 
DE VILA PROPÍCIO; CONTRATADA: MATEUS ARIEL OLIVEIRA PIRES 
01460123131 – CNPJ N.º 27.013.155/0001-19; VALOR DO CONTRATO: 
R$ 84.233,30 (oitenta e quatro mil duzentos e trinta e três reais e trinta 
centavos); DATA DA ASSINATURA: 02/01/2025; VIGÊNCIA: 02/01/2025 à 
02/01/2026. Vila Propício/GO, 02 de janeiro de 2025 – WALDILEI JOSÉ DE 
LEMOS – Prefeito Municipal.

  MUNICÍPIO DE VILA PROPÍCIO – EXTRATO DOS CONTRATOS; OB-
JETO: Contratação de empresa especializada para prestação de serviços 
de locação de mão de obra para realização do evento em comemoração 
a emancipação política do município; PROCESSO: 1145/2024; MODA-
LIDADE: Pregão Sob a Forma Presencial n.º 002/2024; FUNDAMENTA-
ÇÃO: Lei Federal n.º 14.133/2021 e suas posteriores alterações; ORIGEM: 
Recursos próprios do Município; CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE VILA 
PROPÍCIO; CONTRATADA: ITAFOGOS SERVIÇOS LTDA. – CNPJ N.º 
35.459.133/0001-05; CONTRATO N.º 455/2024; VALOR DO CONTRATO: 
R$ 37.902,00 (trinta e sete mil novecentos e dois reais); DATA DA ASSINA-
TURA: 09/12/2024; VIGÊNCIA: 09/12/2024 à 09/01/2025. 
CONTRATADA: CARDOSO VIGILÂNCIA E SEGURANÇA PRIVADA LTDA. 
– CNPJ N.º 24.824.215/0001-95; CONTRATO N.º 463/2024; VALOR DO 
CONTRATO: R$ 18.434,46 (dezoito mil quatrocentos e trinta e quatro reais 
e quarenta e seis centavos); DATA DA ASSINATURA: 15/12/2024; VIGÊN-
CIA: 15/12/2024 à 15/01/2025.
CONTRATADA: SOMAR PRODUÇÕES E EVENTOS LTDA. – CNPJ N.º 
10.779.176/0001-47; CONTRATO N.º 464/2024; VALOR DO CONTRATO: 
R$ 359.737,38 (trezentos e cinquenta e nove mil setecentos e trinta e sete 
reais e trinta e oito centavos); DATA DA ASSINATURA: 17/12/2024; VIGÊN-
CIA: 17/12/2024 à 17/01/2025. Vila Propício/GO, 02 de janeiro de 2025 – 
WALDILEI JOSÉ DE LEMOS – Prefeito Municipal.

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 15 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 36.667.763/0001-38, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extra-
judicialmente por edital, o COMPRADOR, EMANUEL MEDEI-
ROS CELESTINO, escrito no CPF: 556.097.591-53, endereço 
residencial descrito contratualmente, para que satisfaça os 
pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado 
na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor 
atualizado dos débitos é de R$ 29.807,56 (vinte e nove mil, 
oitocentos e sete reais e cinquenta e seis centavos), cuja 
planilhas de débitos detalhadas encontra-se com a PROMI-
TENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 24 (vinte e quatro) horas sem manifes-
tação do devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateral-
mente e/ou tomadas as medidas legais cabíveis.
Goiânia, 22 de janeiro de 2025.

SPE RESIDENCIAL CITY 15 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA

    CNPJ: 36.667.763/0001-38

 

Código CPF ANONIMIZADO
0001-00201 XXX758221XX
0001-00201 XXX758221XX
0001-00491 XXX784461XX
0001-01127 XXX261501XX
0001-02283 XXX113841XX
0001-02580 XXX933631XX
0001-02887 XXX978931XX
0001-02902 XXX864861XX
0001-02951 XXX427111XX
0001-03094 XXX338901XX
0001-03336 XXX236411XX
0001-04615 XXX370701XX
0001-04635 XXX643431XX
0001-04750 XXX694861XX
0001-04759 XXX276421XX
0001-04813 XXX857501XX
0001-04853 XXX523951XX
0001-04911 XXX032082XX
0001-05068 XXX538331XX
0001-05380 XXX068961XX
0001-05383 XXX056901XX
0001-05442 XXX248281XX
0001-05672 XXX083091XX
0001-05699 XXX989311XX
0001-06124 XXX718201XX
0001-06305 XXX495531XX
0001-06510 XXX690631XX
0001-06555 XXX687791XX
0001-06609 XXX303581XX
0002-00012 XXX390961XX
0002-00298 XXX844791XX
0002-00779 XXX127211XX
0002-01443 XXX747611XX
0002-01810 XXX047438XX
0002-01853 XXX368641XX
0002-02446 XXX931521XX
0002-02589 XXX827111XX
0002-02935 XXX560821XX
0002-03477 XXX209221XX
0002-03568 XXX365681XX
0002-03676 XXX439801XX
0002-04098 XXX284521XX
0002-04135 XXX091691XX
0002-04196 XXX068751XX
0002-04335 XXX724991XX
0002-04479 XXX528951XX
0002-04524 XXX045551XX
0002-04529 XXX516411XX

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO - MORA
O Mais Saúde  Plano de Saúde, inscrita no CNPJ nº 00.395.266/0001-80 com sede, à Av. T- 9 Nº 735  QD 87 Lt 23 Setor 
Bueno Goiânia – Goiás, NOTIFICA os usuários abaixo identificados (pelo número do CPF e número do contrato de inscrição  no 
Plano Mais Saúde) os(as) quais não foram encontrados(as) nos endereços cadastrados nesta Operadora de Plano de Saúde, para 
comparecerem à nossa sede dentro do prazo de 10 dias, visando a regularidade do contrato, sob pena de RECISÃO do mesmo, 
além de terem seu nome incluso em cadastros de controle de crédito(SPC/SERASA). Está notificação atende ao disposto no inciso 
II, parágrafo único do artigo 13, da Lei nº 9.656 e Súmula 28/15 da ANS. Para tirar dúvidas ou obter informações para pagamento 
da dívida ligue: 62 3121-4600.

                  
                Goiânia, 23 de Janeiro de 2025.

0002-04555 XXX545951XX
0002-04652 XXX308991XX
0002-05095 XXX288241XX
0002-05211 XXX978331XX
0002-05238 XXX343841XX
0002-05452 XXX511961XX
0002-05494 XXX068751XX
0002-05544 XXX448131XX
0002-05594 XXX962791XX
0002-05628 XXX530191XX
0002-06025 XXX102601XX
0002-06044 XXX844791XX
0002-06079 XXX210441XX
0002-06358 XXX759153XX
0002-06513 XXX498973XX
0002-06583 XXX424311XX
2024-00227 XXX143421XX
2024-00235 XXX775371XX
2024-00257 XXX897201XX
2024-00386 XXX372141XX
2024-00394 XXX032381XX
2024-00499 XXX214611XX
2024-00509 XXX848871XX
2024-00595 XXX248561XX
2024-00645 XXX827891XX
2024-00660 XXX075571XX
2024-00721 XXX512998XX
2024-00737 XXX596121XX
2024-00920 XXX676721XX
2024-01067 XXX307781XX
2024-01077 XXX468781XX
2024-01130 XXX353181XX
2024-01159 XXX101271XX
2024-01165 XXX968001XX
2024-01190 XXX327336XX
2024-01199 XXX946201XX
2024-01229 XXX437486XX
2024-01277 XXX774071XX
2024-01377 XXX383151XX
2024-01385 XXX541601XX
2024-01393 XXX553201XX
2024-01444 XXX221341XX
2024-01459 XXX704791XX
2024-01467 XXX742441XX
2024-01486 XXX007041XX
2024-01506 XXX228511XX
2024-01536 XXX531071XX
2024-01615 XXX842276XX
2024-01717 XXX775211XX

2024-01744 XXX181621XX
2024-01802 XXX039911XX
2024-01820 XXX989141XX
2024-01926 XXX848731XX
2024-01950 XXX254021XX
2024-01970 XXX244111XX
2024-01972 XXX269981XX
2024-01999 XXX068021XX
2024-02047 XXX743311XX
2024-02124 XXX501601XX
2024-02139 XXX238721XX
2024-02150 XXX434021XX
2024-02211 XXX002872XX
2024-02243 XXX530111XX
2024-02394 XXX393031XX
2024-02429 XXX308921XX
2024-02479 XXX341851XX
2024-02514 XXX659221XX
2024-02530 XXX667241XX
0001-01086 XXX435841XX
0001-04669 XXX183251XX
0001-05934 XXX470961XX
0001-05969 XXX446791XX
0001-06112 XXX378071XX
0001-06139 XXX699702XX
0001-06615 XXX182951XX
0002-01244 XXX510491XX
0002-01426 XXX042601XX
0002-01474 XXX117671XX
0002-01605 XXX130591XX
0002-01630 XXX729351XX
0002-01955 XXX852511XX
0002-02989 XXX110221XX
0002-03657 XXX438231XX
0002-04154 XXX987261XX
0002-04541 XXX860591XX
0002-04657 XXX269461XX
0002-04894 XXX572001XX
0002-05077 XXX722931XX
0002-05516 XXX460151XX
0002-05588 XXX266931XX
0002-06302 XXX366318XX
0002-06605 XXX009011XX
0002-06690 XXX212671XX
0200-04726 XXX308761XX
2024-00200 XXX771471XX
2024-00247 XXX730178XX
2024-00294 XXX769301XX
2024-00449 XXX663603XX

2024-00483 XXX929181XX
2024-00579 XXX466941XX
2024-00730 XXX831017XX
2024-00889 XXX871131XX
2024-01082 XXX985351XX
2024-01142 XXX203911XX
2024-01156 XXX202391XX
2024-01174 XXX033191XX
2024-01181 XXX676711XX
2024-01302 XXX758501XX
2024-01311 XXX206641XX
2024-01498 XXX217941XX
2024-01563 XXX293561XX
2024-01586 XXX981551XX
2024-01616 XXX686731XX
2024-01853 XXX696328XX
2024-01879 XXX747931XX
2024-01884 XXX159942XX
2024-01895 XXX278221XX
2024-01900 XXX406341XX
2024-02148 XXX509541XX
2024-02159 XXX542211XX
2024-02196 XXX416611XX
2024-02221 XXX968001XX
0001-03168 XXX982071XX
0001-03353 XXX993581XX
0001-05147 XXX514471XX
0001-05154 XXX257571XX
0001-05168 XXX143681XX
0001-05588 XXX335698XX
0001-05792 XXX585251XX
0001-06364 XXX733681XX
0001-06681 XXX321401XX
0002-00891 XXX935991XX
0002-01050 XXX759261XX
0002-04302 XXX672811XX
0002-05743 XXX647131XX
0002-06622 XXX647131XX
2024-00041 XXX186881XX
2024-00273 XXX489131XX
2024-00525 XXX927821XX
2024-00700 XXX216931XX
2024-00877 XXX150421XX
2024-01267 XXX241961XX
2024-01388 XXX152481XX
2024-01699 XXX496331XX
2024-01700 XXX400991XX
2024-01968 XXX692831XX
2024-02000 XXX017711XX
2024-01804 XXX526991XX

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DA PARAÚNA - GO 
AVISO DE EDITAL DE CHAMAMENTO Nº 01/2025. 

Credenciamento na Área de Saúde 
O Prefeito do Município de São João da Paraúna, Estado de Goiás, 
faz saber aos interessados, que estará recebendo, no horário das 
08h:00min às 11h:00min e das 13h:00min as 17h:00min dos dias 
23/01/2025 até 13/02/2025, na sala de Licitações desta Prefeitura, 
situada na Av. Paraúna n° 915 St, Santa Inês, São João da Paraúna - 
GO, inscrições para CONTRATAÇÃO DE MÉDICO ORTOPEDISTA, 
CLINICO GERAL PARA PLANTÕES DE 12 HORAS E EMPRESA 
ESPECIALIZADA EM CONFECÇÃO DE PROTESES DENTÁRIAS, 
e nos termos do edital que está disponível no site  
http://saojoaodaparauna.go.gov.br/ na sede da prefeitura 
municipal de São João da Paraúna/GO.  

Ubirajara Antônio Duarte Júnior - Prefeito 

AVISO DE LICITAÇÃO
 FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DO MUNICIPIO DE BOM JE-
SUS-GO - EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL N°. 001/2025. Objeto: 
REGISTRO DE PREÇOS PARA A FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO 
DE HORTIFRUTI E GÁS DE COZINHA PARA ATENDER AS DEMAN-
DAS E NECESSIDADES DOS DEPARTAMENTOS DA SECRETÁRIA DE 
EDUCAÇÃO, CRECHES E ESCOLAS PÚBLICAS DO MUNICÍPIO DE 
BOM JESUS-GO, conforme especificações, exigências e quantidades 
estabelecidas no edital. Data de Abertura: 05 de fevereiro de 2025 as 
14h00min. Local: Sala de reuniões da Prefeitura Municipal, situado a Pra-
ça Sebastião Antônio de Oliveira nº 33, centro. O Presente Edital estará 
à disposição dos interessados nos sites www.bomjesus.go.gov.br e www.
gov.br/pncp no endereço acima mencionado, em horário de expediente. 

Bom Jesus-GO 22 de janeiro de 2025 
 Gabriel Tomas Silva 

 Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE BONÓPOLIS-GO 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 02, DE 22 de Janeiro de 2025

CONCURSO PÚBLICO Nº 01/2024
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE BONÓPOLIS - GO, no uso 
de suas atribuições legais, torna pública a convocação dos 
candidatos aprovados no Concurso Público nº 01/2024, de 
acordo com a classificação final publicada em 06/12/2024.1. 
DA CONVOCAÇÃO. 1.1 Os candidatos relacionados no Anexo 
I deste Edital, terão o prazo de 15 (dias), contados da data da 
efetiva convocação, para tomar posse.  O candidato que por 
qualquer motivo não apresentar a documentação e os exames 
exigidos neste Edital ou não comprovar os requisitos legais para 
posse, após ser garantido o direito de ampla defesa, perderá 
o direito à investidura no cargo. Local: Sede da Prefeitura de 
Bonópolis - GO, localizada na Rua São José, Qd. 51, Lt. 08 a 
10, Centro, Bonópolis - GO, CEP: 76570-000. Departamento de 
RECURSOS HUMANOS 2. DA DOCUMENTAÇÃO EXIGIDA. 
2.1 Os candidatos deverão apresentar os documentos abaixo 
relacionados, em original ou cópia autenticada: Carteira de 
Identidade; CPF (Cadastro de Pessoa Física); Título de Eleitor; 
Certidão de quitação eleitoral ou comprovante de votação 
nas últimas eleições; Certificado de Reservista ou prova de 
alistamento no serviço militar (somente para candidatos do 
sexo masculino de 18 a 45 anos); Certidão de nascimento dos 
filhos menores de 21 anos; Certidão de casamento (se for o 
caso); Cartão ou número de Cadastramento do PIS/PASEP; 
01 (uma) foto colorida tamanho 3x4 recente; Comprovante de 
residência atual (talão de água ou energia); Diploma, certificado 
ou documento de comprovação da conclusão do curso 
correspondente a escolaridade exigida para o cargo; Declaração 
de exercício ou não de outro cargo público. Se for ocupante de 
outro cargo descrever os horários diários do trabalho, o local 
e o ente público que estiver vinculado; Não ser aposentado 
por invalidez e não ter completado a idade de aposentadoria 
compulsória nos termos do Artigo 40, inciso II, da Constituição 
Federal. Certidão Negativa Cível e Criminal da Justiça Estadual 
da Comarca de domicílio do candidato;  Certidão Negativa Cível 
e Criminal da Justiça Federal (Seção Judiciária de domicílio do 
candidato); Telefone para contato e dados de conta bancária 
aberta na instituição financeira indicada pela Prefeitura Municipal; 
Declaração de bens patrimoniais.  Além dos documentos 
mencionados no item anterior, o candidato convocado para posse 
deverá ainda apresentar Laudo médico emitido pela Junta Médica 
Oficial do município de Bonópolis, acompanhado dos seguintes 
exames:  a) Hemograma completo e Eletrocardiograma (com 
laudo, carimbo e assinatura do médico; b) Imunofluorescência 
para T.A. (doença de chagas);  c) Radiografia da Coluna e do 
Tórax em PA e PERFIL (com laudo, carimbo e assinatura do 
médico);  d) Tipagem Sanguínea; Uranálise; Glicemia (jejum); 
Uréia; Lipidograma; TSH; T4; H.C.V; H.B.S.A.G; Creatinina; 
VDRL; EAS; PSA (exclusivo para homens acima de 40 anos); 
e) exame de provas alérgicas; f) Laudo Psiquiátrico; g) Exame 
Oftalmológico; h) Exame Dermatológico; i) Teste Ergométrico; 
j) Eletrocefalograma (EEG rotineiro ou normal) k) Audiometria. 
3. DAS DISPOSIÇÕES FINAIS 3.1. O não comparecimento na 
data e horário estipulados, bem como a ausência de qualquer 
documento exigido, implicará na desistência do candidato e 
na convocação do próximo candidato na lista de classificação. 
3.2. Este edital será publicado no site oficial da Prefeitura de 
Bonópolis (www.bonopolis.go.gov.br) e no site da organizadora 
do concurso (www.itame.com.br). Bonópolis - GO, 22/01/2025.

Deocleciano Araújo de Lira
Prefeito Municipal

ANEXO l. MONITOR DE EDUCAÇÃO BÁSICA: 
CLASSIFICAÇÃO: 6; INCRIÇÃO: 274; CANDIDATO: IZAQUIEL 
MARQUES FERREIRA NETO. CLASSIFICAÇÃO:7; INCRIÇÃO: 
437; CANDIDATO: BIANCA FERREIRA DE MORAES. 
PROFESSOR Plll – PEDAGOGO (ESCOLA JOÃO TEODORO): 
CLASSIFICAÇÃO: 9; INSCRIÇÃO: 570. CANDIDATO: 
FAELMA RODRIGUES DE OLIVEIRA. CLASSIFICAÇÃO: 
10; INSCRIÇÃO: 632; CANDIDATO: FERNANDA OLIVEIRA 
MARINHO. MERENDEIRA (ESCOLA JOÃO TEODORO): 
CLASSIFICAÇÃO: 1; INCRIÇÃO: 166; CANDIDATO: JESSICA 
FERNANDA BRANDÃO BEZERRA

PREGÃO ELETRÔNICO Nº002/2025
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO Nº002/2025. DATA DE 
ABERTURA: 05 de fevereiro de 2025. Horário: 09h00min. Objeto: 
AQUISIÇÃO DE PRODUTOS PANIFICADOS, LANCHES, 
SUCOS E REFRIGERANTES A SEREM UTILIZADOS NAS 
UNIDADES ADMINISTRATIVAS E OPERACIONAIS DO 
DEPARTAMENTO MUNICIPAL DE ÁGUA E ESGOTO DE 
CALDAS NOVAS - DEMAE. CONFORME CONDIÇÕES E 
EXIGÊNCIAS ESTABELECIDAS NO EDITAL E SEUS ANEXOS. 
O Edital poderá ser retirado no Departamento de Licitações do 
DEMAE ou pelo site: https://www.demae.go.gov.br/licitacao/
pregao.html. Informações adicionais podem ser obtidas junto à 
comissão permanente de licitações através do e-mail: licitacao@
demae.com.br. Caldas Novas, 23 de janeiro de 2025.

FERNANDA CRISTE PEREIRA DE ARAÚJO
PREGOEIRA

ESTADO DE GOIÁS MUNICÍPIO DE CAMPOS BELOS
AVISO DE PREGÃO 

ELETRÔNICO EDITAL N° 05/2025
O Município de Campos Belos, Estado de Goiás, realizará licitação na mo-
dalidade PREGÃO ELETRÔNICO tipo menor Preço, visando a Contratação 
de Empresa Especializada em prestação de serviços de confecção e seri-
grafia em diversos itens para o ano de 2025, atendendo as diversas secre-
tarias do Município de Campos Belos, por Sistema de Registro de Preços, 
a realizar-se no dia 04.02.2025, com início às 15:00 horas, Informações: 
www.bnc.org.br, site do Município de Campos Belos-GO www.camposbe-
los.go.gov.br, licitacaopmcb21@gmail.com ou pelo Fone: (0XX62)3451-
3181, das 8:00h às 14:00h e das 14:00h às 17:00h 

Campos Belos/GO, 23 de janeiro de 2025. 
JOSÉ REINAN DE ARAÚJO LIMA

Pregoeiro.

FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE CORUMBA DE GOIAS 
CHAMADA PUBLICA N. 001/2025

O Fundo Municipal de Educação de Corumbá/GO, em atendimento 
as exigências da Lei nº. 11.947, de 16/07/2009, Resolução FNDE, n º 
04/2015 e 21/21, por meio da Sec. Mun. Educação, realizará Chamada 
Pública para Aquisição de Genêros Alimentícios da Agricultura Familiar 
e do Empreendedor Familiar Rural, destinados ao atendimento ao Pro-
grama de Alimentação Escolar/PNAE, para o ano de 2025, até do dia 
10/02 de 2025, das 07h00min às 10:40min horas, na Rua Francisco 
Miranda, nº 23, qd. 13, lt. 01, Centro sede da Prefeitura Municipal de 
Corumbá de Goiás (sala de protocolos), Cópia do Edital e informações 
no endereço acima ou pelo telefone (062) 3338-1576/3338-1934 ou no 
site http://www.corumbadegoias.go.gov.br/. 

Corumbá de Goiás /GO, 22 de janeiro de 2025. 
José do Prado Vieira Junior 

Gestor do - FME.

FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE CORUMBA DE GOIAS
AVISO DE LICITACAO 

PREGAO PRESENCIAL-SRP-Nº 001/2025
O Fundo Municipal de Educação de Corumbá/GO torna público que 
realizará, na Sec. de Administração, R. Francisco Miranda nº 23, Qd. 
13, Lt. 1, Centro, nesta cidade, em sessão pública, na forma da Lei 
n° 14.133/21, a seguinte licitação: Modalidade: Pregão Presencial - 
visando Sistema de Registro de Preços n. 001/25; Tipo Menor Preço 
por Item, Data e Horário: 05/02/25 as 09h00min; Objeto: Contratação 
de Empresa para Fornecimento de Gêneros Alimentícios, perecíveis e 
não perecíveis, para uso continuo na Merenda Escolar. Cópia do Edital 
e informações no endereço acima ou pelo telefone (062) 3338-1576 ou 
no site http://www.corumbadegoias.go.gov.br/. 

Corumbá de Goiás /GO, 22 de janeiro de 2025. 
Carmem Estela Coelho 

Pregoeira

O Sr. RUBENS HÉLIO ABDALA JÚNIOR, sob o CPF: 467.930.461-87, 
torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente de 
Goiandira – SEMMAGO, a Autorização Ambiental, referente a Limpeza de 
Área consolidada, antropizada e abandonada, requerido para a atividade 
a área de 49,70 hectares para a limpeza, situado na Fazenda Cachoeira 
do Veríssimo, denominada Fazenda J.R., Zona Rural, Goiandira - Goiás.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA TEREZA DE GOIAS
AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 002/2025
A Prefeitura Municipal de Saúde de Santa Tereza de Goiás, por sua CO-
MISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÕES, torna público que a sessão 
inicial do PREGÃO PRESENCIAL –SRP, sob o nº 002/2025, tipo menor 
preço, cotação por item, cujo objeto é o Registro de Preços para sele-
cionar empresa(s) para o fornecimento de internet para os prédios públi-
cos do Município de Santa Tereza de Goiás, marcada inicialmente para 
o dia 24 de janeiro de 2025, às 10:00 h, fica REMARCADA em virtude 
de adequações do edital, para o dia 10 de fevereiro de 2025, às 14:00 
hs. O edital poderá ser obtido na Prefeitura ou no site www.santatereza.
go.gov.br. Informações pelo telefone (62) 3383-6100 ou email: licitacao@
santatereza.go.gov.br. Santa Tereza de Goiás/GO, 22 de janeiro de 2025

Joao Guilherme Vieira Silveira 
Presidente CPL

SinPRF-GO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Edital nº 01/2025
A Diretora Presidente do Sindicato dos Policiais Rodoviários Federais no 
Estado de Goiás, SinPRF-GO, no uso de suas atribuições previstas no inciso 
V, do art. 29 c/c, o art. 64, o inciso II do art. 17, e o art. 21, caput, todos do 
Diploma Estatutário, CONVOCA todos os sindicalizados para a Assembleia 
Geral Ordinária - AGO, que será realizada no dia 07/02/2025, sexta-feira, com 
início às 9h30 em primeira chamada com a presença da maioria absoluta dos 
sindicalizados em dia com suas obrigações sindicais e às 10h em segunda e 
última chamada com qualquer número de presentes,  na forma 
semipresencial, ou seja, por meio de acesso virtual, conforme § 1º do art. 22 do 
Estatuto, em que será disponibilizado link pelos canais de comunicação 
oficiais do sindicato para aqueles filiados que optarem em participar por meio 
virtual e, também, presencialmente, na sede do SinPRF-GO, localizada na rua 
32, nº 663, quadra A-20, lote 20, Jardim Goiás, Goiânia-GO, para deliberar 
sobre o seguinte: 
 ORDEM DO DIA:
1) diplomação e posse dos sindicalizados eleitos para os cargos 
dos órgãos da Diretoria Executiva, Delegados Representantes e Conselho 
Fiscal do SINPRF-GO para o triênio compreendido entre fevereiro de 2025 a 
fevereiro de 2028;     Goiânia, 22 de janeiro de 2025.

Kenia de Oliveira Silva
Diretora Presidente

VANNUCCI GOMES ARAUJO
Presidente da Comissão Eleitoral do SinPRF-GO

PREFEITURA MUNICIPAL DE TERESINA DE GOIÁS
   AVISO DE NOVA DATA E ALTERAÇÃO NO

 EDITAL CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N° 005/2024
A Prefeitura de Teresina de Goiás, Estado de Goiás, no interesse da Se-
cretaria Municipal de Assistência Social, torna público NOVA DATA E AL-
TERAÇÃO NO EDITAL CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 005/2024, 
destinada à Contratação de empresa na forma de empreitada Global 
para construção da piscina e vestiário, situado à Rua Travessa dos 
Costas, quadra 27, lote 008, Centro no Município de Teresina de 
Goiás - GO, em conformidade com Projeto Arquitetônico e Projeto 
Básico. O certame acontecerá às 10:00 horas do dia 06 de fevereiro 
de 2025. Comunica, portanto que o edital e seus anexos alterados en-
contram-se à disposição dos interessados na Prefeitura Municipal de 
Teresina de Goiás, sediada na Praça Tiradentes, SN, Centro e através 
do site https://www.teresinadegoias.go.gov.br/ ou informações no e-mail 
teresinalicitacao@gmail.com Teresina de Goiás, 23 de janeiro de 2025. 
Lucas Kauã de Morais Gonçalves – Presidente da CPL.

AVISO DE ANULAÇÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO 027/2024
PROCESSO N° 202409000564172

O TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE GOIÁS, por meio da 
Secretaria Executiva da Diretoria de Contratações, torna público 
para o conhecimento dos interessados, a anulação do Pregão 
Eletrônico n° 027/2024, tipo menor preço por item, que tem por 
objeto a contratação de empresa para o fornecimento de carrega-
dores de carros elétricos (estações de recarga) para ambientes 
internos e externos, com potência de 7,4KW, e Conector Tipo 2, 
incluso quadro de proteção de acordo com as especificações do 
equipamento, para as unidades judiciárias do Tribunal de Justiça 
do Estado de Goiás, tendo em vista a existência de vício insa-
nável no instrumento convocatório, de acordo com o Despacho 
do Diretor-Geral (evento 87). As informações poderão ser obtidas 
junto à Secretaria da Diretoria de Contratações pelo e-mail secd-
contratacoes@tjgo.jus.br.

VINÍCIUS BALESTRA BAIÃO
Agente de Contratação/Pregoeiro


